
 

 

 

 

令和４年度 

市民意識調査報告書 

 

 

 

 

 

 
令和５年３月 

土 岐 市 
  



2 
 

 

目 次 

 

Ⅰ  調査概要   

 １  調査目的 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ Ｐ ３ 

 ２  調査対象者・調査方法 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ Ｐ ３ 

 ３  回収結果 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ Ｐ ３ 

 ４  数値の取扱い ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ Ｐ ３ 

Ⅱ  調査結果   

 １  回答者の属性 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ Ｐ ４ 

 ２  今後の居住意向 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ Ｐ ６ 

 ３  市政に対する評価 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ Ｐ ９ 

 ４  市民参加 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ Ｐ１２ 

 ５  ＳＤＧｓ ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ Ｐ１４ 

 ６  窓口サービス ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ Ｐ１５ 

 ７  公共施設のあり方 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ Ｐ１９ 

 ８  環境意識 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ Ｐ２２ 

 ９  地域福祉 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ Ｐ２４ 

 １０ 男女共同参画 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ Ｐ２６ 

 １１ 人権意識 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ Ｐ２８ 

 １２ 住宅防災対策 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ Ｐ２９ 

 １３ 電子図書館 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ Ｐ３１ 

 １４ 自由記述 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ Ｐ３３ 

Ⅲ  資料集   

 １  調査票 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ Ｐ７３ 

 

 

  

 



3 
 

Ⅰ 調査概要 

 

１ 調査目的 

土岐市では平成２８年度（2016 年度）からスタートした第六次土岐市総合計画を、まちづ

くりを進めていくための指針とし、総合計画に基づき市政運営を進めています。総合計画は

「基本構想」、「実施計画」の２階層で構成され、令和７年度（2025 年度）を目標年度とする

１０年間を計画期間としています。 

 この調査は、市民の皆さんのニーズや市の施策の満足度等をお伺いし、計画の進捗状況を

把握するとともに、意見やニーズを今後の市政運営に活かしていくために毎年度実施してい

ます。 

 

２ 調査対象者・調査方法 

調査地域 土岐市全域 

調査対象 市内在住の１６歳以上の市民 

対象者人数 ２，０００人 

抽出方法 住民基本台帳に基づく無作為抽出 

調査方法 郵送による配布 

⇒郵送またはインターネットによる回答 

調査期間 令和５年１月１０日（火）～１月３１日（火） 

 

３ 回収結果 

配布数 ２，０００通 

回答数 ８４９通 

（内訳）郵送      ６９３通（８１．６％） 

インターネット １５６通（１８．４％） 

回答率 ４２．５％ 

前年回答率 ４３．８％ 

 

４ 数値の取扱い 

‣ 各質問の回答者数（Ｎ）を基数とした百分率（％）で表記し、小数点以下

第２位を四捨五入して算出しているため、百分率の合計が 100.0％になら

ないことがあります。 

‣ 複数回答が可能な質問の場合、回答者数（Ｎ）に対する各質問項目の回答

数の割合を表記しています。 
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Ⅱ 調査結果 

 

１ 回答者の属性 

 

問１ あなたの性別を教えてください N=849 

 

「男性」が 40.9％、「女性」が 57.2％、「その他」が 0.4％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

問 2 あなたの年齢を教えてください N=849 

 

 「７０歳以上」が 35.5％と最も高く、次いで「６０代」が 20.1％、「５０代」が 15.0％の

順となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

問 3 あなたのお住まいの地区はどこですか？ N=849 

 

 「泉町」が 32.2％と最も高く、次いで「土岐津町」が 18.8％、「肥田町」が 11.4％の順と

なっています。 

 

 

 

 

 

男性

40.9%

41.0%

⼥性

57.2%

58.1%

その他

0.4%

未回答

1.5%

0.9%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

今回

前回

１０代

3.2%

2.5%

２０代

4.6%

8.2%

３０代

7.8%

8.7%

４０代

13.4%

13.2%

５０代

15.0%

14.7%

６０代

20.1%

20.7%

７０歳以上

35.5%

31.3%

未回答

0.5%

0.7%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

今回

前回

土岐津

18.8%

下石

10.6%

妻木

10.4%

鶴⾥

3.4%

曽木

1.5%

駄知

11.0%

肥田

11.4%

泉

32.2%

未回答

0.7%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

今回
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問 4 あなたは土岐市に住んで、通算何年になりますか？ N=849 

 

「２０年以上」が 76.0％と最も高く、次いで「５～９年」が 5.7％、「１５～１９年」が 4.8％

の順となっています。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

問 5 あなたの職業を教えてください N=849 

 

「会社員など（公務員・教員を含む）」が 30.0％と最も高く、次いで「無職（年金生活者を

含む）」が 29.8％、「アルバイト・パート・内職」が 15.9％の順となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問 6 通勤・通学先はどこですか？ N=849 

 

 「通勤・通学していない」が 

40.4％と最も高く、次いで「土岐市内」 

が 33.2％、「多治見市」が 8.0％の順と 

なっています。 

 

 

 

 

  

１年未満

3.8%

3.4%

１〜４年

4.4%

6.5%

５〜９年

5.7%

5.0%

１０〜１４年

4.6%

4.9%

１５〜１９年

4.8%

6.1%

２０年以上

76.0%

73.4%

未回答

0.8%

0.7%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

今回

前回

土岐市内
33.2%

多治⾒市
8.0%

瑞浪市
4.6%可児市

1.3%

御嵩町
0.5%恵那市

0.5%

中津川市
0.8%

その他岐阜県内
0.4%

名古屋市
3.8%

春日井市
1.1%

その他愛知県内
3.8%

その他の都道府県
0.7%

通勤・通学していない
40.4%

未回答
1.1%

会社員など

30.0%

30.8%

自営業

9.5%

8.1%

アルバイト
など

15.9%

18.9%

学生

3.1%

2.1%

専業主婦
（夫）

7.8%

5.1%

求職中

1.8%

0.8%

無職

29.8%

32.1%

その他

1.5%

1.4%

未回答

0.6%

0.7%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

今回

前回
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２ 今後の居住意向 

 

問 7 総合的に見て、土岐市は暮らしやすいまちですか？ N=849 

 

「まあまあ暮らしやすい」が 49.8％と最も高く、次いで「暮らしやすい」が 19.8％、「ど

ちらでもない」が 17.1％の順となっています。 

 「暮らしやすい」「まあまあ暮らしやすい」をあわせた“暮らしやすい”は 69.6％となり、

３０代が 78.8％、２０代が 74.3％となっています。前回調査と比較すると 2.3 ポイント増加

しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

暮らしやすい

19.8%

19.0%

11.1%

17.9%

19.7%

20.2%

18.1%

14.6%

24.6%

20.6%

28.9%

22.7%

10.3%

23.1%

11.8%

17.5%

20.1%

25.0%

8.1%

29.2%

17.9%

9.8%

20.3%

まあまあ
暮らしやすい

49.8%

48.3%

40.7%

56.4%

59.1%

52.6%

48.0%

49.1%

48.5%

53.1%

45.6%

51.1%

37.9%

30.8%

41.9%

49.5%

54.9%

46.9%

54.1%

56.3%

46.2%

53.7%

49.5%

どちらでもない

17.1%

16.7%

14.8%

10.3%

10.6%

16.7%

18.1%

19.3%

18.3%

18.1%

16.7%

15.9%

17.2%

23.1%

21.5%

24.7%

12.8%

9.4%

21.6%

4.2%

25.6%

12.2%

18.1%

あまり暮らしやすい
とは言えない

8.6%

10.4%

18.5%

5.1%
9.1%

6.1%

11.8%

11.7%
6.0%

4.4%

7.8%

8.0%

24.1%

23.1%

15.1%

4.1%

8.4%

12.5%

13.5%

6.3%

2.6%

17.1%

8.2%

暮らしにくい

4.0%

2.3%

14.8%

7.7%

1.5%

4.4%

3.9%

5.3%

2.3%

3.1%

1.1%

2.3%

10.3%

8.6%

4.1%

3.7%

6.3%

2.7%

4.2%

7.7%

7.3%
3.6%

未回答

0.7%

3.3%

2.6%

0.3%

0.6%

1.1%

0.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

今回

前回

10代

20代

30代

40代

50代

60代

70代以上

土岐津

下石

妻木

鶴⾥

曽木

駄知

肥田

泉

1年未満

1〜4年

5〜9年

10〜14年

15〜19年

20年以上

【
全
体
】 

【
年
代
別
】 

【
地
区
別
】 

【
居
住
年
数
別
】 
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問 8 あなたは今後も土岐市で暮らしたいですか？ N=849 

 

「ずっと土岐市で暮らしたい」が 58.3％と最も高く、次いで「何ともいえない」が 31.7％

の順となっています。 

前回調査と比較すると「ずっと土岐市で暮らしたい」は 3.9 ポイントの減少となっており、

「何ともいえない」は 7.4 ポイント増加しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ずっと土岐市で暮らしたい

58.3%

62.2%

22.2%

38.5%

53.0%

46.5%

56.7%

50.9%

75.4%

60.6%

62.2%

67.0%

34.5%

76.9%

44.1%

63.9%

58.6%

43.8%

27.0%

54.2%

46.2%

34.1%

63.6%

市外で暮らしたい

9.3%

10.3%

37.0%

17.9%

9.1%

12.3%

8.7%

10.5%

4.3%

8.8%

5.6%

6.8%

24.1%

7.7%

9.7%

7.2%

10.6%

12.5%

13.5%

10.4%

15.4%

19.5%

7.9%

何ともいえない

31.7%

24.3%

40.7%

43.6%

36.4%

41.2%

34.6%

38.6%

19.9%

30.0%

32.2%

26.1%

37.9%

15.4%

46.2%

28.9%

30.8%

43.8%

56.8%

35.4%

38.5%

43.9%

28.5%

未回答

0.7%

3.2%

1.5%

0.3%

0.6%

3.4%

2.7%

2.4%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

今回

前回

10代

20代

30代

40代

50代

60代

70代以上

土岐津

下石

妻木

鶴⾥

曽木

駄知

肥田

泉

1年未満

1〜4年

5〜9年

10〜14年

15〜19年

20年以上

【
全
体
】 

【
年
代
別
】 

【
地
区
別
】 

【
居
住
年
数
別
】 
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（問 8 で「市外で暮らしたい」と回答した方のみ） 

問 9 暮らしたい地域はどこですか？ N=79 

 

「愛知県」が 41.8％と最も高く、次いで 

「多治見市、瑞浪市、可児市、御嵩町」が 

24.1％、「東京・大阪方面」が 12.7％の順と 

なっています。 

 

 

 

 

（問 8 で「ずっと土岐市で暮らしたい」と回答した方のみ） 

問 10 土岐市で暮らしたい理由は何ですか？ N=495 

 

「家・土地があるから」が 70.9％と 

最も高く、次いで「地域・人に愛着が 

あるから」が 8.7％、「居住環境がよい 

から」が 7.5％の順となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

（問 8 で「市外で暮らしたい」「何ともいえない」と回答した方のみ） 

問 11 土岐市以外で暮らしたい理由は何ですか？ N=348 

 

「日常生活が不便だから」が 31.9％と 

最も高く、次いで「特に理由はない」が 

28.4％、「その他」が 14.1％の順と 

なっています。 

 

 

  

多治⾒市、瑞浪市、
可児市、御嵩町

24.1%

他の岐阜県内
5.1%

愛知県
41.8%

東京・大阪方面
12.7%

その他
11.4%

未回答
5.1%

家・土地があるから
70.9%

地域・人に愛着があるから
8.7%

日常生活が便利だから
5.5%

居住環境がよいから
7.5%

やりたい仕事があるから
0.4%

通勤・通学に便利だから
2.2%

その他
1.0% 特に理由はない

3.0%
未回答
0.8%

家・土地が取得しにくいから
1.7% 地域・人になじめないから

6.3%

日常生活が不便だから
31.9%

居住環境が悪いから
4.6%

やりたい仕事がないから
2.3%通勤・通学に不便だから

4.0%

その他
14.1%

特に理由はない
28.4%

未回答
6.6%
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３ 市政に対する評価 

 

問１2 以下の３６項目について、満足度と重要度をお答えください。 N=849 

 

市政を総合的に評価した満足度でみると、「どちらでもない」が 44.9％と最も高く、次いで

「やや満足」が 25.6％、「やや不満」が 16.5％の順となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

満足

4.1%

3.9%

11.1%

7.7%

1.5%

7.1%

1.8%

5.3%

4.4%

8.9%

2.3%

3.4%

1.1%

4.1%

4.4%

12.5%

2.7%

6.3%

2.6%

4.9%

3.6%

やや満足

25.6%

26.7%

14.8%

25.6%

21.2%

27.2%

22.8%

18.7%

31.6%

30.6%

35.6%

25.0%

24.1%

23.1%

14.0%

23.7%

23.8%

31.3%

27.0%

22.9%

17.9%

26.8%

25.6%

どちらでもない

44.9%

42.1%

51.9%

48.7%

50.0%

50.0%

40.2%

56.7%

36.5%

41.3%

33.3%

53.4%

37.9%

53.8%

53.8%

46.4%

45.8%

37.5%

43.2%

52.1%

51.3%

39.0%

45.3%

やや不満

16.5%

11.0%

14.8%

15.4%

21.2%

15.8%

22.0%

15.8%

14.3%

15.6%

12.2%

11.4%

24.1%

7.7%

21.5%

17.5%

17.9%

15.6%

13.5%

8.3%

23.1%

17.1%

16.9%

不満

4.0%

2.7%

7.4%

2.6%

6.1%

7.0%

6.3%

2.3%

2.3%

3.1%

5.6%

4.5%

3.4%

5.4%

5.2%

2.9%

8.1%

8.3%

5.1%

7.3%

3.4%

未回答

4.9%

13.6%

1.6%

4.7%

10.0%

5.0%

4.4%

3.4%

6.9%

15.4%

4.3%

3.1%

5.1%

3.1%

5.4%

2.1%

4.9%

5.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

今回

前回

10代

20代

30代

40代

50代

60代

70代以上

土岐津

下石

妻木

鶴⾥

曽木

駄知

肥田

泉

1年未満

1〜4年

5〜9年

10〜14年

15〜19年

20年以上

【
全
体
】 

【
年
代
別
】 
【
地
区
別
】 

【
居
住
年
数
別
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 35 の施策について、満足度・重要度の点数を算出し、平均点で区分する４つの領域に分類

して、各施策の位置づけを整理しました。 

 

 

＜４つの領域＞ 

Ａ 重点課題 
【満足度】平均点未満 

【重要度】平均点以上 
Ｂ 継続推進 

【満足度】平均点以上 

【重要度】平均点以上 

重要性の認識は高いが、取り組みに対する満足

度は低く、他区分の取り組みに優先した重点的

な対応が望まれます。 

重要性の認識も取り組みに対する満足度もと

もに高く、現在の水準を下げないように継続的

な対応が望まれます。 

2．地域医療の充実 

16．公共交通の充実 など 7 施策 

22．消防・救急の充実 

26．上下水道の整備 など 11 施策 

Ｃ 検討課題 
【満足度】平均点未満 

【重要度】平均点未満 
Ｄ 成果検証 

【満足度】平均点以上 

【重要度】平均点未満 

重要性の認識、取り組みに対する満足度がとも

に低く、必要性の検証や取り組み内容の見直し

などを検討し、適切な対応が望まれます。 

重要性の認識は低いが、取り組みに対する満足

度は高く、一定成果を遂げているため、必要性

を検証し適切な対応が望まれます。 

32．男女共同参画の推進 

34．国際交流・国際化の推進 など 11 施策 

21．文化・芸術の振興 

30．協働まちづくりの推進 など 6 施策 

 

＜施策の点数＞ 

分 野 取り組み 満足度 重要度 領 域 

◆ 

健康 

・ 

福祉 

1．健康の増進 0.18 0.49 Ｂ 継続推進 

2．地域医療の充実 -0.02 0.64 Ａ 重点課題 

3．地域福祉の推進 0.06 0.41 Ｄ 成果検証 

4．子育て支援の充実 0.03 0.53 Ｂ 継続推進 

5．高齢者福祉の推進 0.01 0.55 Ｂ 継続推進 

6．障がい者福祉の推進 0.02 0.49 Ｂ 継続推進 

7．生活支援の充実 -0.01 0.48 Ａ 重点課題 

■ 

経済 

・ 

環境 

8．陶磁器産業の振興 -0.00 0.30 Ｃ 検討課題 

9．新産業の創出 -0.02 0.42 Ｃ 検討課題 

10．商業の振興 -0.04 0.43 Ｃ 検討課題 

11．観光の振興 -0.07 0.36 Ｃ 検討課題 

12．農林業の振興 -0.07 0.30 Ｃ 検討課題 

13．雇用環境の充実 -0.11 0.52 Ａ 重点課題 

14．環境保全の推進 -0.05 0.46 Ａ 重点課題 

15．廃棄物処理・リサイクルの推進 0.16 0.54 Ｂ 継続推進 

16．公共交通の充実 -0.22 0.55 Ａ 重点課題 

満足／重要⇒＋1.0  やや重要／やや満足⇒＋0.5 どちらでもない⇒0 

やや不満／あまり重要でない⇒－0.5 不満／重要でない⇒－1.0 

点数 

算出 
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分 野 取り組み 満足度 重要度 領 域 

▲ 

教育 

・ 

文化 

17．社会教育の充実 0.02 0.40 Ｄ 成果検証 

18．学校教育の充実 0.02 0.48 Ｂ 継続推進 

19．生涯学習の充実 0.02 0.37 Ｄ 成果検証 

20．スポーツの振興 -0.02 0.29 Ｃ 検討課題 

21．文化・芸術の振興 0.01 0.29 Ｄ 成果検証 

✚ 

安全 

・ 

基盤 

22．消防・救急の充実 0.17 0.58 Ｂ 継続推進 

23．防災・減災対策の推進 0.07 0.54 Ｂ 継続推進 

24．駅周辺の整備 -0.19 0.44 Ａ 重点課題 

25．道路・河川の整備 -0.02 0.51 Ａ 重点課題 

26．上下水道の整備 0.17 0.54 Ｂ 継続推進 

27．住環境・街並みの整備 -0.02 0.41 Ｃ 検討課題 

28．公園・緑地の整備 0.01 0.38 Ｄ 成果検証 

29．交通安全の推進 0.03 0.46 Ｂ 継続推進 

● 

協働 

・ 

行政 

30．協働まちづくりの推進 0.01 0.27 Ｄ 成果検証 

31．情報共有の推進 -0.02 0.32 Ｃ 検討課題 

32．男女共同参画の推進 -0.01 0.23 Ｃ 検討課題 

33．適正な行政経営の推進 -0.01 0.38 Ｃ 検討課題 

34．国際交流・国際化の推進 -0.02 0.21 Ｃ 検討課題 

35．防犯の強化 0.03 0.54 Ｂ 継続推進 

36．市政を総合的に評価した満足度 0.05 - - 

平 均 0.00 0.43 - 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

重要度（平均点）

0.43 

満⾜度（平均点）

0.00 

健康の増進

地域医療の充実

地域福祉の推進

子育て支援の充実

高齢者福祉の推進

障がい者福祉の推進生活支援の充実

陶磁器産業の振興

新産業の創出商業の振興

観光の振興

農林業の振興

雇用環境の充実

環境保全の推進

廃棄物処理・リサイクルの推進
公共交通の充実

社会教育の充実

学校教育の充実

生涯学習の充実

スポーツの振興
文化・芸術の振興

消防・救急の充実防災・減災対策の推進

駅周辺の整備

道路・河川の整備
上下水道の整備

住環境・街並みの整備

公園・緑地の整備

交通安全の推進

協働まちづくりの推進

情報共有の推進

男⼥共同参画の推進

適正な⾏政経営の推進

国際交流・国際化の推進

防犯の強化

0.2

0.25

0.3

0.35

0.4

0.45

0.5

0.55

0.6

0.65

-0.25 -0.20 -0.15 -0.10 -0.05 0.00 0.05 0.10 0.15 0.20 0.25

高

重
要
度

低

低      満 ⾜ 度       高 

Ｃ Ｄ 

Ａ Ｂ 
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４ 市民参加 

 

問 13 現在、市民の意見が市のまちづくりに活かされていると思いますか？ N=849 

 

「わからない」が 31.4％と最も高く、次いで「どちらでもない」が 27.9％、「あまり反映

されていない」が 19.2％の順となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

よく反映
されている

1.1%

1.1%

2.6%

0.9%

2.4%

0.6%

1.0%

3.3%

2.1%

1.5%

2.1%

2.6%

1.1%

まあまあ
反映されて

いる

14.7%

15.3%

7.4%

15.4%

9.1%

9.6%

11.0%

15.8%

19.6%

20.6%

16.7%

18.2%

3.4%

7.7%

8.6%

15.5%

13.2%

15.6%

8.1%

18.8%

7.7%

4.9%

15.7%

どちらでもない

27.9%

35.5%

40.7%

17.9%

36.4%

30.7%

26.8%

28.1%

25.9%

23.1%

32.2%

22.7%

27.6%

53.8%

25.8%

22.7%

33.0%

31.3%

32.4%

33.3%

25.6%

41.5%

26.7%

あまり
反映されて

いない

19.2%

19.2%

18.5%

25.6%

18.2%

18.4%

21.3%

20.5%

16.6%

21.9%

15.6%

13.6%

24.1%

7.7%

23.7%

20.6%

17.6%

6.3%

8.1%

16.7%

23.1%

17.1%

20.3%

まったく
反映されて

いない

3.8%

4.5%

7.4%

5.1%

6.1%

7.9%

3.1%

1.2%

3.0%

2.5%

3.3%

4.5%

3.4%

6.5%

5.2%

3.3%

3.1%

5.4%

4.2%

12.8%

4.9%

3.1%

わからない

31.4%

21.6%

25.9%

33.3%

30.3%

32.5%

33.1%

32.2%

30.9%

30.6%

27.8%

38.6%

37.9%

23.1%

32.3%

33.0%

30.0%

43.8%

45.9%

22.9%

28.2%

29.3%

31.2%

未回答

1.9%

2.9%

2.4%

1.8%

3.0%

1.3%

1.1%

2.3%

3.4%

7.7%

3.2%

1.0%

1.5%

2.1%

2.4%

2.0%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

今回

前回

10代

20代

30代

40代

50代

60代

70代以上

土岐津

下石

妻木

鶴⾥

曽木

駄知

肥田

泉

1年未満

1〜4年

5〜9年

10〜14年

15〜19年

20年以上

【
全
体
】 

【
年
代
別
】 
【
地
区
別
】 

【
居
住
年
数
別
】 



13 
 

問 14 
市民の意見を市政に反映するために、あなたならどのような機会で意見を伝

えたいと思いますか？ 
N=849 

 

「アンケート調査、意見箱の設置など多数の意見を聞く機会」が 44.1％と最も高く、次い

で「SNS などで気軽に意見を言える機会」が 29.1％、「計画づくりや設計の際に市民の意見を

聞く機会」が 23.7％の順となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

44.1%

29.1%

23.7%

14.1%

13.3%

1.3%

16.6%

3.4%

2.0%

0% 10% 20% 30% 40% 50%

アンケート調査、意⾒箱の設置など
多数の意⾒を聞く機会

SNSなどで気軽に意⾒を言える機会

計画づくりや設計の際に市⺠の
意⾒を聞く機会

市⺠参加で計画づくりや設計を⾏える
機会

市⺠と市⻑が直接意⾒交換をする機会

その他

わからない

特に必要ない

未回答
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５ ＳＤＧｓ 

 

問 15 ＳＤＧｓを知っていますか？ N=849 

 

「名前を知っているし、内容も少し 

知っている」が 31.3％と最も高く、 

次いで「名前を知っているし、内容も 

大体知っている」が 25.8％、「名前も 

内容も知らない」が 20.8％の順と 

なっています。 

 

 

 

 

 

 

（問 15 で「名前を知っているし、内容も大体知っている」「名前を知っているし、内容も少

し知っている」と回答した方のみ） 

問 16 
ＳＤＧｓの１７のゴールのうち、いずれかのゴールにつながる活動をしてい

ますか？ 
N=485 

 

「たまにしている」が 62.7％と最も高く、 

次いで「していない」が 20.2％、「いつも 

している」が 16.1％の順となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

名前を知っているし、
内容も大体知っている

25.8%

名前を知っているし、
内容も少し知っている

31.3%

名前は知っているが、
内容は知らない

19.0%

名前も内容も知らない
20.8%

未回答
3.1%

いつもしている
16.1%

たまにしている
62.7%

していない
20.2%

未回答
1.0%
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６ 窓口サービス 

 

問 17 この１年間で市役所、支所の窓口を何回利用されましたか？ N=849 

 

「１～５回」が 67.8％と最も高く、 

１回以上利用された方は 80.1％と 

なっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（問 17 で「１～５回」「６～１０回」「１１回以上」と回答した方） 

問 18 どのような内容で利用されましたか？ N=680 

 

「戸籍・住民票・税証明などの証明書発行手続き」が 57.1％と最も高く、次いで「その他」

が 23.2％、「介護・福祉に関する手続き」が 22.4％の順となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⼀度も利用していない
17.8%

１〜５回
67.8%

６〜１０回
10.4%

１１回以上
1.9%

未回答
2.1%

57.1%

22.4%

19.4%

9.0%

5.6%

3.5%

2.4%

23.2%

1.8%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

⼾籍・住⺠票・税証明などの証明書
発⾏⼿続き

介護・福祉に関する⼿続き

助成・⼿当に関する⼿続き

引越しに関する⼿続き

子育てに関する⼿続き

講座・イベントなどの申込み⼿続き

結婚・離婚に関する⼿続き

その他

未回答
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問 19 窓口手続きの際、不便を感じましたか？ N=680 

 

「不便を感じなかった」が 65.6％と最も高く、 

次いで「不便を感じた」が 17.4％、「どちらでも 

ない」が 15.3％の順となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（問 19 で「不便を感じた」と回答した方のみ） 

問 20 不便と感じたことは何ですか？ N=118 

 

 「窓口の場所が分かりにくかった」が 46.6％と最も高く、次いで「どこの窓口に行けばい

いかわからなかった」が 37.3％、「複数の窓口に行く必要があった」が 26.3％の順となって

います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

不便を感じた
17.4%

不便を感じなかった
65.6%

どちらでもない
15.3%

未回答
1.8%

46.6%

37.3%

26.3%

15.3%

11.0%

7.6%

22.0%

0.8%

0% 10% 20% 30% 40% 50%

窓口の場所が分かりにくかった

どこの窓口に⾏けばいいか
わからなかった

複数の窓口に⾏く必要があった

申請書などで何度も同じ
項目を記入した

開庁日・開庁時間の都合が
合わなかった

⼿数料などの支払方法が
現⾦のみだった

その他

未回答
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問 21 
現在、土岐市では行政手続きのオンライン化を進めています。各種申請がオン

ライン上で手続き可能になったら利用しようと思いますか？ 
N=849 

 

「利用すると思う」が 54.5％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（問 21 で「利用すると思う」と回答した方のみ） 

問 22 どのような手続きがオンライン化されると便利だと思いますか？ N=463 

 

「戸籍・住民票・税証明などの証明書発行手続き」が 82.3％と最も高く、次いで「助成・

手当に関する手続き」が 50.5％、「介護・福祉に関する手続き」が 48.2％の順となっていま

す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

利用すると思う
54.5%

使用しないと思う
43.9%

未回答
1.5%

82.3%

50.5%

48.2%

40.2%

40.2%

39.7%

35.0%

20.5%

1.7%

0.2%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

⼾籍・住⺠票・税証明などの証明書
発⾏⼿続き

助成・⼿当に関する⼿続き

介護・福祉に関する⼿続き

引越しに関する⼿続き

アンケート・意識調査などの調査

講座・イベントなどの申込み⼿続き

子育てに関する⼿続き

結婚・離婚に関する⼿続き

その他

未回答
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（問 21 で「利用しないと思う」と回答した方のみ） 

問 23 オンライン手続きを利用しないと思う理由は何ですか？ N=373 

 

「オンラインの操作に自信がないから」が 54.7％と最も高く、次いで「オンライン手続き

をするためのパソコンやスマートフォンなどがないから」が 35.7％、「オンラインで個人情報

を入力することに抵抗があるから」が 31.6％の順となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

54.7%

35.7%

31.6%

27.9%

4.8%

1.6%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

オンラインの操作に自信がないから

オンライン⼿続きをするための
パソコンやスマートフォンなどが

ないから

オンラインで個人情報を入⼒する
ことに抵抗があるから

オンラインの⼿続きが煩雑だと
感じるから

その他

未回答
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７ 公共施設のあり方 

 

問 24 
今後の公共施設の整備や管理運営をどのようにしていくと良いと思います

か？ 
N=849 

 

「緊急時の避難所としての利用が見込まれる公共施設は維持する」が 53.4％と最も高く、

次いで「利用されていない市の土地などを売却・賃貸して施設維持のための収入を得る」が

44.8％、「公共施設の統廃合や複合化、近隣自治体と共同運営などを行うことで、施設数を減

らす」が 35.5％の順となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

53.4%

44.8%

35.5%

27.2%

20.8%

13.0%

11.7%

4.8%

3.4%

16.3%

2.7%

2.2%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

緊急時の避難所としての利用が⾒込
まれる公共施設は維持する

利用されていない市の土地などを売
却・賃貸して施設維持のための収入

を得る
公共施設の統廃合や複合化、近隣自
治体と共同運営などを⾏うことで、

施設数を減らす

施設の管理運営などに⺠間のノウハ
ウや資⾦を活用する

現存する公共施設を修繕・補強し、
更新（建て替え）をしないことで施

設数を維持する

公共施設の新設は⾏わない

地域に密着した公共施設の管理運営
を地域住⺠に任せる（移管する）

施設の使用料を引き上げる

他のサービスを削っても公共施設の
新設・更新を⾏う

わからない

その他

未回答
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問 25 

公共施設に係る経費を減らすために、施設の数を維持可能な規模に減らして

いく必要がある場合、どのような施設から統合・複合・削減していくべきだと

思いますか？ 

N=849 

 

「老朽化が著しい施設」が 59.4％と最も高く、次いで「利用頻度や稼働率が低い施設」が

58.0％、「今後の人口構成の変化などにより、市民ニーズに合わなくなると思われる施設」が

41.7％、「運営に多額の費用がかかっている施設」が 41.6％、「同じような機能を持った施設

が市内に複数ある施設」が 41.5％の順となっています。 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

59.4%

58.0%

41.7%

41.6%

41.5%

25.6%

4.1%

10.7%

0.9%

2.7%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70%

⽼朽化が著しい施設

利用頻度や稼働率が低い施設

今後の人口構成の変化などにより、
市⺠ニーズに合わなくなると

思われる施設

運営に多額の費用がかかっている
施設

同じような機能を持った施設が
市内に複数ある施設

利用者が⽐較的限定されている
施設

市内に１つしかないような
大規模施設

わからない

その他

未回答
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問 26 
今後、市が進めていく公共施設に関する施策や事業などについて優先的に進

めてほしいことは何ですか？ 
N=849 

 

「将来を担う子どものための施設を優先して改修や更新を進めてほしい」が 38.9％と最も

高く、次いで「増加している高齢者に関する施設を優先して改修や更新を進めてほしい」が

37.7％、「老朽化した施設が多いため、安全性の確保を優先的に進めてほしい」が 32.5％の順

となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

38.9%

37.7%

32.5%

29.0%

23.6%

21.0%

12.1%

2.1%

2.8%

0% 10% 20% 30% 40% 50%

将来を担う子どものための施設を優
先して改修や更新を進めてほしい

増加している高齢者に関する施設を
優先して改修や更新を進めてほしい

⽼朽化した施設が多いため、安全性
の確保を優先的に進めてほしい

誰もが使いやすい施設にするため、
バリアフリー化などを優先的に進め

てほしい

⽼朽化した施設を優先的に修繕・補
強し、⻑く使えるようにしてほしい

省エネルギー化や環境に配慮した施
設整備を優先的に進めてほしい

わからない

その他

未回答
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８ 環境意識 

 

問 27 あなたは地球温暖化についてどう思いますか？ N=849 

 

「関心がある」が 60.8％と最も高く、 

「大変関心がある」と「関心がある」を 

あわせた“関心がある”は 77.2％と 

なっています。 

 

 

 

 

 

 

 

問 28 
自宅に導入している、または今後導入したい新エネルギーは何かあります

か？ 
N=849 

 

どの項目においても「導入するつもりはない、わからない」が最も多くなっています。「導

入している」と「今後導入する予定である」をあわせた“導入”については、太陽光発電が

14.2％、電気自動車などが 15.8％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大変関心がある
16.4%

関心がある
60.8%

あまり関心がない
17.7%

関心がない
2.5%

未回答
2.7%

導入している

13.1%

3.2%

8.1%

0.5%

0.7%

今後導入する
予定である

1.1%

3.3%

7.7%

2.2%

1.2%

価格などの問題で
決めかねている

15.9%

21.1%

25.0%

13.7%

14.3%

導入するつもり
はない

わからない

60.9%

59.4%

48.8%

70.6%

72.0%

未回答

9.1%

13.1%

10.5%

13.1%

11.9%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

太陽光発電

蓄電池

電気自動⾞など

Ｖ2Ｈ充放電設備

エネファーム
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問 29 
地球温暖化対策のため、土岐市としてどのような施策に力を入れていくべき

だと思いますか？ 
N=849 

 

「森林の適切な維持管理の促進」が 40.8％と最も高く、次いで「プラスチックのリサイク

ルなど資源の有効活用の促進」が 39.7％、「太陽光発電など再生可能エネルギーの利用促進」

が 36.6％の順となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

40.8%

39.7%

36.6%

25.6%

22.1%

19.9%

17.7%

13.9%

13.3%

9.9%

1.5%

3.1%

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35% 40% 45%

森林の適切な維持管理の促進

プラスチックのリサイクルなど資源の有
効活用の促進

太陽光発電など再生可能エネルギーの利
用促進

ゴミの減量化を啓発する取り組み

公共交通機関の利用推進

電気自動⾞・プラグインハイブリッド自
動⾞・燃料電池自動⾞などの普及促進

園・学校への環境教育の促進

市⺠・企業への環境啓発の促進

環境に配慮した企業活動の促進

省エネ住宅の普及促進

その他

未回答
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９ 地域福祉 

 

問 30 あなたは近所の方とどの程度お付き合いがありますか？ N=849 

 

「顔を合わせたとき、あいさつ 

をし合うぐらいの付き合いをしている」 

が 44.3％と最も高く、次いで 

「立ち話や情報交換をし合う 

付き合いをしている」が 33.1％、 

「ほとんど付き合いがない」が 10.8％ 

の順となっています。 

 

 

 

 

 

 

問 31 

あなたは地域で生じている様々な福祉分野の生活課題（高齢者・障がいのある

人の生活、子育て、健康づくりに関する問題など）に対し、地域住民が自主的

にお互いに支え合い、助け合う関係が必要だと思いますか？ 

N=849 

 

「ある程度必要だと思う」が 61.5％と最も 

高く、次いで「とても必要だと思う」が 26.6％ 

となっています。「ある程度必要だと思う」と 

「とても必要だと思う」をあわせた“必要だと 

思う”は 88.1％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

困りごとを話し合うなど、家族同様
の付き合いをしている

5.1%

簡単な頼みごと
や、物の貸し借り
などをし合う付き
合いをしている

5.7%

⽴ち話や情報交換をし合
う付き合いをしている

33.1%

顔を合わせたとき、
あいさつをし合うぐ
らいの付き合いをし

ている
44.3%

ほとんど付き合いがない
10.8% 未回答

1.1%

とても必要だと思う
26.6%

ある程度必要だと思う
61.5%

あまり必要だと思わない
5.3%

必要だと思わない
1.9% 未回答

4.7%



25 
 

問 32 あなたの地域での活動経験を教えてください N=849 

 

地域の行事や活動については、「たまに参加している」と「参加していない」が 40.3％と同

数となっています。 

ボランティア活動については、「参加していない」が 70.6％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問 33 下表にある名称や制度について、知っているものを教えてください。 N=849 

 

避難行動要支援者制度と成年後見制度については、「名前も制度も知らない」が 44.1％、

28.9％と最も高く、民生委員・児童委員については、「名前を知っており、制度も少し知って

いる」が 35.3％と最も高くなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

いつも参加している

17.0%

5.5%

たまに参加している

40.3%

18.5%

参加していない

40.3%

70.6%

未回答

2.5%

5.4%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

地域の⾏事や活動

ボランティア活動

名前を知ってお
り、制度も大体

知っている

9.2%

16.3%

25.4%

名前を知ってお
り、制度も少し

知っている

17.6%

25.9%

35.3%

名前は知って
いるが、制度
は知らない

24.0%

23.9%

24.4%

名前も制度も
知らない

44.1%

28.9%

12.0%

未回答

5.2%

5.1%

2.8%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

避難⾏動要支援者制度

成年後⾒制度

⺠生委員・児童委員
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１０ 男女共同参画 

 

問 34 次の項目において、男女の地位は平等になっていると思いますか？ N=849 

 

家庭生活、地域活動、学校教育については、「平等である」が最も高くなっています。職場

については、「男性が優遇されている」と「どちらかといえば男性が優遇」をあわせた“男性

の優遇”が 46.7％と他の項目よりも高くなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問 35 結婚や家庭についてどう思いますか？ N=849 

 

 結婚は個人の自由なので、してもしなくてもどちらでもよいについては、「そう思う」が

43.1％と最も高く、夫は外で働き、妻は家庭を守るべきであるについては、「そう思わない」

が 47.8％と最も高くなっています。結婚しても必ず子どもをもつ必要はないと結婚しても相

手に満足できないときは離婚すればよいについては、「どちらともいえない」がそれぞれ

30.3％、32.4％と最も高くなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

男性が優遇
されている

13.5%

8.7%

6.9%

2.6%

どちらかとい
えば男性が優
遇されている

33.2%

25.7%

23.3%

9.0%

平等である

21.0%

37.6%

32.7%

45.5%

どちらかとい
えば⼥性が優
遇されている

3.8%

6.0%

4.7%

3.3%

⼥性が優遇
されている

1.1%

1.5%

1.4%

0.5%

わからない

22.7%

16.5%

26.5%

33.9%

未回答

4.7%

4.0%

4.4%

5.3%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

職場

家庭生活

地域活動

学校教育

そう思う

43.1%

1.2%

31.0%

26.7%

どちらかと
いえばそう

思う

21.3%

6.4%

12.6%

19.2%

どちらとも
いえない

17.1%

30.2%

30.3%

32.4%

どちらかと
いえばそう
思わない

9.0%

10.7%

11.5%

7.8%

そう思わない

6.5%

47.8%

10.7%

10.0%

未回答

3.1%

3.8%

3.9%

3.9%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

結婚は個人の自由なので、
してもしなくてもどちらでもよい

夫は外で働き、妻は家庭を
守るべきである

結婚しても必ず子どもをもつ
必要はない

結婚しても相⼿に満足できないときは
離婚すればよい
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問 36 ＤＶに当てはまると思う行為は何ですか？ N=849 

 

 どの項目においても、「ＤＶになる」が最も高くなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

問 37 
男女共同参画及び女性の活躍推進に関する機能は充実していると思います

か？ 
N=849 

 

どの項目においても、「わからない」が半数以上を占めていますが、「充実している」と「や

や充実している」をあわせた“充実している”よりも「あまり充実していない」と「充実して

いない」をあわせた“充実していない”の方が高くなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

ＤＶになる

84.2%

51.1%

38.3%

55.2%

65.1%

56.3%

74.0%

61.4%

ＤＶにはならな
い場合がある

5.2%

30.9%

28.4%

20.5%

16.6%

22.5%

9.0%

15.5%

ＤＶにはなら
ない

1.4%

5.7%

13.9%

6.1%

3.9%

4.9%

1.6%

2.5%

わからない

4.9%

7.5%

14.0%

13.0%

9.5%

11.5%

10.7%

15.5%

未回答

4.2%

4.8%

5.4%

5.2%

4.8%

4.7%

4.7%

5.1%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

平⼿打ちしたりなぐったりする

大声でどなる

何を言われても相⼿にせず無視する

生活費を十分に渡さない

「誰のおかげで生活できているんだ」
などと言う

交友関係や携帯電話の履歴などを
細かく監視する

性⾏為を強要する

避妊に協⼒しない

充実している

2.1%

1.3%

1.4%

やや充実
している

12.2%

7.8%

7.1%

あまり充実
していない

25.0%

23.1%

22.7%

充実してい
ない

4.7%

4.0%

4.9%

わからない

51.5%

59.0%

59.1%

未回答

4.5%

4.8%

4.7%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

就労やワーク・ライフ・バランスに
関して必要とする情報の提供

男⼥共同参画に関するセミナーや
講座の開催

仕事や家庭生活、ワーク・ライフ
・バランスに関する相談窓口
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１１ 人権意識 

 

問 38 

次の人権問題について、あなたやあなたの家族・友人などが人権を侵害（暴力、

脅迫、プライバシーの侵害、差別待遇など）されたと感じたことがあるものは

ありますか？ 

N=849 

 

「特に感じたことはない」が 50.8％と最も高く、次いで「障がい者の人権問題」が 13.3％、

「高齢者の人権問題」が 12.1％の順となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

13.3%

12.1%

11.2%

11.1%

9.9%

9.3%

8.8%

8.6%

4.5%

4.5%

4.4%

3.9%

3.7%

2.8%

2.5%

2.5%

1.4%

0.8%

50.8%

9.7%

0% 10% 20% 50%

障がい者の人権問題

高齢者の人権問題

⼥性の人権問題

子どもの人権問題

働く人の人権問題

インターネットによる人権侵害の問題

感染症患者などの人権問題

外国人の人権問題

性的少数者の人権問題

北朝鮮当局によって拉致された
被害者などの人権問題

犯罪被害者とその家族の人権問題

ホームレスの人権問題

刑を終えて出所した人の人権問題

同和問題

人身取引の問題

アイヌの人々の人権問題

災害に起因する人権問題

その他

特に感じたことはない

未回答
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１２ 住宅防災対策 

 

問 39 お住まいの住宅は何ですか？ N=849 

 

「一戸建て」が 80.6％と最も高く、全体の 

8 割となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問 40 
条例により設置が義務付けられている住宅の部分すべてに住宅用火災警報器

は設置されていますか？ 
N=849 

 

「設置している」が 42.3％と最も高く、 

次いで「一部設置している」が 31.0％と 

なっています。 

 

 

 

 

 

 

 

（問 40 で「設置している」「一部設置している」と回答した方のみ） 

問 41 設置されている住宅用火災警報器は１０年を経過していますか？ N=622 

 

「設置から 10 年経過していない」が 36.3％と 

最も高く、次いで「10年経過した」が 25.1％、 

「わからない」が 23.8％の順となっています。 

 

 

 

 

⼀⼾建て
80.6%

共同住宅など（賃貸）
16.0%

共同住宅など（持ち家）
1.9%

未回答
1.5%

設置している
42.3%

⼀部設置している
31.0%

設置していない
23.4%

未回答
3.3%

交換したため１０年
経過していない

14.8%

設置から１０年経過
していない

36.3%

１０年経過した
25.1%

わからない
23.8%
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問 42 ここ半年の間に住宅用火災警報器の作動確認を行いましたか？ N=622 

 

「実施していない」が 62.5％と最も高く、 

次いで「実施した」が 17.5％、「わからない」が 

14.3％の順となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

（問 42 で「実施した」「この調査を機会に実施した」と回答した方のみ） 

問 43 作動確認の結果はどうでしたか？ N=134 

 

「異常なし」が 91.8％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

異常なし
91.8%

電池切れ・故障
3.7%

わからない
0.7% 未回答

3.7%

実施した

17.5%

この調査を機会に

実施した

4.0%

実施していない

62.5%

わからない

14.3%
未回答

1.6%
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１３ 電子図書館 

 

問 44 
令和３年７月に「ときし電子図書館」を開設しましたが、利用したことはあり

ますか？ 
N=849 

 

 「いいえ」が 95.6％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（問 44 で「はい」と回答した方のみ） 

問 45 今後読みたいジャンルや増やしてほしい分野の電子図書は何ですか？ N=19 

 

「趣味の本（芸術・スポーツ・旅行など）」が 57.9％と最も高く、次いで「くらし・生活に

役立つ本」が 47.4％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

はい
2.2%

いいえ
95.6%

未回答
2.1%

57.9%

47.4%

31.6%

31.6%

31.6%

26.3%

26.3%

21.1%

10.5%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70%

趣味の本（芸術・スポーツ・旅⾏など）

くらし・生活に役⽴つ本

文学・小説・エッセイ

児童書・絵本

雑誌

ビジネス・経済の本

教養書（歴史・科学・語学など）

教育・育児書

地域・⾏政資料
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（問 44 で「いいえ」と回答した方のみ） 

問 46 利用したことがない理由は何ですか？ N=812 

 

「開設したことを知らない」が 59.9％と最も高く、次いで「使い方がわからない」が 25.9％、

「紙の本が好き」が 18.6％の順となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

59.9%

25.9%

18.6%

8.7%

8.5%

2.2%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70%

開設したことを知らない

使い方が分からない

紙の本が好き

読みたい本がない

その他

未回答
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１４ 自由記述 

 

問 47 
土岐市のまちの発展や市民のみなさんの暮らしを豊かにするために、意見や

提案（アイデア）をお持ちでしたら是非お聞かせください。 
N=270 

 

※できる限り原文のまま掲載していますが、特定の個人または法人やその他団体の権利・ 

利益を害するおそれのある記載については一部省略、修正しています。 

 

1.健康の増進 

 

‣ 土岐川沿いに遮断されることのないサイクリングコース、ジョギングコースを設置し

てもらいたい。（希望片道 5km 程度）＜50 代,泉＞ 

‣ 毎日ウォーキングをしているが、土岐川提防まわりの伊野川の河口や小さな川の河口

などを渡るのに石が並んでいるだけで大変渡りにくい。改善を望む。中央橋と高山橋

のあいだも歩くことができるようにしてほしい。＜60 代,泉＞ 

‣ 土岐川、セラトピアの前から河合の三共橋まで河川敷（川の北側）ウォーキングでき

るよう考えていただきたい。＜70 代,泉＞ 

‣ 市⺠の健康増進のための設備や整備、催物を積極的に進めてはどうか。(ウォーキング

やジョギングのコース整備、市⺠大会の開催、マスターズ陸上の土岐市大会とか）＜

60 代,土岐津＞ 

‣ 土岐市内のおすすめ散歩道の選定。コロナで遠くに⾏けなかったが、近くも知らない

ことに気がついた。気軽に散歩できて景色が少しよかったり、お寺やお城、窯元、窯場

など様々な散歩道を紹介されてたら歩くきっかけになるかなと思いました。家々のお

花がキレイだけでもよさそう。「おすすめ散歩道 100」とか近所を紹介したくなる。健

康に役⽴つ。＜50 代,鶴⾥＞ 

‣ 健康管理に関する補助⾦の充実。(人間ドック等)＜60 代,肥田＞ 

‣ 帯状疱疹が流⾏ってきたので昨年ワクチン接種をしましたが土岐市は助成がない。名

古屋市など他にも助成を出している自治体はたくさんあります。⼀早く情報をとり対

応していただきたいです。＜50 代,妻木＞ 

‣ 土岐市⺠すべての人々が健康で暮らせる市政をお願いしたい。高齢者の健康維持する

ために、地域での体操等あるとよいのではないか。高齢者の方が健康であれば通院回

数減少、介護認定者が減少するのでは。＜50 代,肥田＞ 

‣ PHR(パーソナルヘルスレコード)先⾏都市。＜60 代,駄知＞ 
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‣ ときげんき体操は全くやりにくい。⾦を使ってするにはもっと楽しいものに⼯夫して

下さい。＜70 代,妻木＞ 
 
 
2.地域医療の充実 

 

‣ 救急医療で受け入れ先がない事があり困った。40 分待ったため改善出来ないかと思

う。＜60 代,泉＞ 

‣ 診療所(医師が常駐する)をバス路線の近くに設置する。＜60 代,下石＞ 

‣ 総合病院の移転に関する情報が充実するとよいと思う。＜50 代,土岐津＞ 

‣ 災害時(特に今コロナ)、障がい者は健常者と⼀緒にいるようにはいきません。安心して

受け入れできる場所がほしいです。入院も三か所毎に転院することは本当に大変です。

(⽼⽼介護がさらに増えます)土岐市、多治⾒、瑞浪など近くに療養型病院を作ってほし

いです。(医療設備が充実した)年齢を重ねる度に不安がつのります。福祉では助かって

いることもあり感謝しています。＜70 代,肥田＞ 

‣ 土岐総合病院の経営も代わってしまいました。高齢化なのに近くでしっかりとした治

療が受けれなくなるのは不安だと思います。医療体制の充実をお願いします。＜50 代,

妻木＞ 

‣ 病院が移転しまうのは悲しいです。今の総合病院を緊急として小規模でもいいので残

してもらいたい。＜70 代,妻木＞ 

‣ 政令指定都市から移住してきました。暑い寒いはありますが、自然豊かな面では「住

みやすい」と思っています。しかし「ずっと住みつづける」には考えさせられることが

多々です。⼀番困っているのは「病院」です。選択肢がなさすぎます。現実、⼿術等は

他県の病院にお世話になっています。病院の「質」は住みたいと思える「街」の最重要

事項だと思っております。総合病院→東濃厚生に委託は反対です。＜50 代,下石＞ 

‣ ⾎液検査を年２回から４回実施しているが、市から届く健康診断の⾎液検査項目と病

院の検査項目が異なっており、少なくとも市が実施している項目は含めるよう各医療

機関と調整し無駄を省いてもらいたい。＜70 代,泉＞ 
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3.地域福祉の推進 

 

‣ 独り世帯であるが⺠生委員等の訪問とか福祉関係の情報がなく先々不安である。＜60

代,下石＞ 

‣ ⺠生委員の方、⾒守りコールの方にお世話になり安心して毎日過ごしています。＜70

代,曽木＞ 

‣ 独り暮らしをしている⽼人ですが、息子が住所を変えていないため⺠生委員の方がき

てくださらない。何か不安です。＜70 代,泉＞ 

‣ 私は 1 人暮らしですが、⺠生委員も市の方も⼀年に⼀回ぐらいは声かけしてほしい。

＜70 代,肥田＞ 

‣ 福祉相談窓口の充実。＜50 代,土岐津＞ 

‣ 現在 80 代の親の介護を在宅でしています。⾏政(ケアマネさん等)の⼿厚い⼿助けもあ

りなんとか介護できています。しかし私自身が高齢となり⾞にも乗れなくなり⼀人で

土岐に住むのは不可能だと思います。近所にも⼀人暮らしの方がどんどん増えていま

す。不安ばかりです。＜60 代,肥田＞ 

‣ 近所の方で体が不自由になりつつあり、家族の方の姿があまり⾒られないため心配し

ています。介護の方はいる感じですが、どう付き合っていいのか分かりません。＜30

代,土岐津＞ 

‣ 認知症⼿前のケアに⼒を入れる。＜50 代,泉＞ 
 

 

4.子育て支援の充実 

 

‣ 子育て中の若者に⼿厚い支援をお願いします。将来、子供が増える対策をお願いしま

す。＜70 代,肥田＞ 

‣ 自身の経験から仕事をやりながら夫婦で子育てをするなら都会に住まないと難しい。

「土岐市は⼥性が働くのがあたり前という街ではないよ」と娘に言ってきました。私

が管理しているおばの家が空家になり、そこに娘夫婦は入居しています。名古屋で勤

務する娘夫婦がずっと土岐市に居てくれるような体制(他の市と横ならびでいいので)

の子育て支援が土岐市にも実現してもらえるとありがたいです。普通に⼀人前に働く

っていうのは⼥性にとってすごく大変な事で色んな事を捨ててきました。＜50 代,泉

＞ 
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‣ 子育てに関してとても興味深い方が多く、児童館や子育てサポートの充実化を希望し

ます。＜40 代,土岐津＞ 

‣ 虐待の情報を入れないと動かない。他の自治体は動いているが市は何をしているのか。

何のために児童相談所があるのか。学校も対応が違う。＜50 代,土岐津＞ 

‣ 幼保の担当⼀人当たりの人員削減。＜70 代,泉＞ 

‣ 幼稚園の加配のレベルに差がありすぎる。プロ意識の低い先生が担当する子がかわい

そう。保育⼠が足りないとの事だが、育児経験のある⽗⺟に講習などで保育補助の認

定をしてパート募集をしたらどうか。＜30 代,駄知＞ 

‣ 公園に健康促進器具がよく設置されるようになったが、子ども用の遊具の⾒直しをし

てほしい。子連れで遊べる公園が少ない。＜30 代,駄知＞ 

‣ 市内に産婦人科(特に産科)がないことは若い人達がとても住みにくいこと。産婦人科

が何ヶ所か(ひとつでも)できることを願っています。＜50 代,肥田＞ 

‣ 市内に子供をつれて遊べる所があると良い。市⺠プールが良い。＜40 代,泉＞ 

‣ さまざまな⼿当など所得制限をかけることはやめてほしいです。国での統⼀だから仕

方がないと思わないで市⺠の声を上にあげていってほしい。子どもにかかることに制

限をかけることがおかしい。子どもの権利だと思います。平等です。高齢者も多くあ

まり意⾒もあがらないので新しい取り組みも少ないとは思います。若い世帯が新たに

来なければ衰退していくのみです。都市部の情報など⼀早くキャッチして即取りこん

でいくことが必要だと思います。＜50 代,妻木＞ 

‣ 子育て世帯の援助強化。＜50 代,肥田＞ 

‣ 子育ての質の向上を願います。＜30 代,土岐津＞ 

‣ 子どもの医療無料の制度は中学生までになっているけど高校生まで無料にしてほし

い。＜10 代,駄知＞ 

‣ 高校生までの医療費無料化。＜70 代,泉＞ 

‣ もっと子育てに税⾦を使ってほしい。＜20 代,肥田＞ 

‣ 大学の費用を助けてもらえたら、もう⼀人産みたかったと思うので教育費を出しても

らえる制度が土岐市にあると人口が増えると思います。＜40 代,肥田＞ 

‣ 夫婦共働き(会社員)でも安心して子育てができる仕組みを実現してほしい。会社を休

まないと対応できないことが多すぎる。（小学校、附属幼稚園など）＜60 代,肥田＞ 

‣ 子育て支援として産科。婦人科の充実（⼥医さんの確保）。⼥性が身近で安心して受診

できる医療機関を考慮してほしいです。＜60 代,泉＞ 
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‣ ここ数年、身近に⾚ちゃんの誕生や小・中学生の人数が年ごとに激変しているように

思い、危機感をもっています。住み良い土岐だと思うだけに子育て支援を今後もお願

いします。＜70 代,駄知＞ 

‣ 私は駄知町に住んでいますが、この 20 年間で人口が 30％減少しています。将来 10

年後や 20 年後どうなるのか。不安になります。土岐市としてもこの人口減少の問題が

⼀番困難なものではないでしょうか。環境問題や⽼人問題よりも第⼀に優先すべきこ

とだと思います。土岐市に住みたいあるいは土岐市で子どもを産みたい、育てたいと

思われるような政策を具体化し実施していくことが重要だと思います。＜60 代,駄知

＞ 

‣ 夫婦で働かないといけないのですが、子供だけで１日留守番させるということができ

ず、仕事もパートをして扶養内で休みの融通をきかせてもらってます。子供は小学生

ですが、年末年始休みや夏休みも 1 週間ほど放課後教室はお休みで頼るところがない

ので働くことはできません。保育園の頃は休みの期間も短かったのでとても助かりま

したが、幼稚園になるのをきっかけに転職もしました。周りにも同じような方はいら

っしゃいます。放課後教室がない時は児童館で放課後教室のような感じで利用できる

というところも聞いたことがあります。70 代でも働く時代ですから子供を預けられる

場所をなんとか考えていただきたいです。＜40 代,駄知＞ 

‣ 子育て支援に思い切ったお⾦を使う。＜50 代,泉＞ 

‣ 学校や保育園などにもう少し⼒を入れるといいと思います。高齢者社会になっていく

のでそちらに⼒が入るのも分かりますが、子どもたちが保育園に入れなかったり、不

登校が増えていたり、課題は沢山あると思います。＜10 代,駄知＞ 

‣ 子どもの室内遊び場の充実をお願いしたいです。（こまき未来館のような）イオンがで

きて多少良くなりましたが、⾬・夏冬場の公園は厳しいので。児童館も⽼朽化が進ん

で大丈夫かな︖と思うことも多いので子供が利用する施設はやはり安全に気を使って

ほしいです。＜30 代,泉＞ 

‣ 少子高齢化が進んでおり、子どもを将来増やすために地元で出会いの場(未婚男⼥)の

機会を充実させてほしい。ぎふ広域結婚相談事業支援ネットワーク(おみサポ・ぎふ)の

活発化を依頼したいです。切実です。＜30 代,土岐津＞ 
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5. 高齢者福祉の推進 

 

‣ これから高齢化が進む中で自助がある程度必要であると感じています。その上での共

助、⾏政のサポートも大事になってくる。＜60 代,土岐津＞ 

‣ ⽼人施設が近所にあると良いと思います。＜70 代,土岐津＞ 

‣ 現在の⽼人クラブは活動なし。実態として亡くなられた方や⽼人クラブを辞めたい方

の把握がされていない。よって市からの補助目的なのかと不信感を持っている。高齢

者に使う財源があるのであれば、現在高齢者施設では職員不足が深刻になっているの

で市からのバックアップ(人材派遣等の費用)に回して欲しい。＜70 代,鶴⾥＞ 

‣ 高齢者への補聴器購入の公的補助。＜70 代,泉＞ 

‣ 独居⽼人を市街地に住むスペースを提供し効率的に公共サービスが受けられるように

する。＜70 代,泉＞ 

‣ 高齢者が増す年代になり、毎日の生活(買い物、通院等)が大変になると思います。少し

でも暮らしやすくと願っています。＜70 代,肥田＞ 

‣ 商業施設や病院がある町をつくり、コテージ式の住宅地開発をして⽼人世帯を招致す

る。＜60 代,妻木＞ 

‣ 高齢者へのサポートを強化してケアする人は人情味豊かな人、人が時間にゆとりを持

って対応していただくよう願っています。サポートしていただく人も、される人も心

暖かな時間が持てれば最終人生「生きていてよかった」と実感し幸せだと思います。

＜70 代,土岐津＞ 

‣ 高齢者が安心、安全で楽しめる地域社会を目指してほしい。そのための施設や利用料

等の設置・補助⾦の支援や助言を⾏っていただきたい。広報 TOKI 等で市⺠の皆さん

に周知して健康維持のため参加を促すことも必要ではないかと思います。＜70 代,泉

＞ 
 

 

7.生活支援の充実 

 

‣ 若者や独り身の人々に給付⾦を与える事でその人たちが経済を回してくれるから若者

や独り身(貯⾦に回す確率が少ないと思う)にお⾦をあげた方が良いと思う。＜20 代,

土岐津＞ 

‣ もっと生活を楽にしてほしい。年⾦を減らさないでください。＜70 代,泉＞ 
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‣ 子育てに関する⾏政の支援はあるが、会社を退職し年⾦とパートでの収入となった。

水道、公共料⾦など高額で節約しているが、なかなか生活していくのは楽ではない。

高齢にもあてはまらない自分はどうやっていけば良いのかと考えて生活している。中

途半端な気持ちではなく生活している。病気を抱えて生活するのも楽ではなく、どう

したら良いのか。いろいろ考えている。こういう人もいるということを考えて頂けれ

ばありがたく思っている。＜60 代,肥田＞ 

‣ スーパー、コンビニから遠い地域で移動販売⾞を運営する。⼀人暮らしでも快適に生

きられる社会とすること。＜60 代,下石＞ 

‣ 移動スーパーをもっと増やしていただける計画をしていただきたい。＜70 代,泉＞ 

‣ 私は市営住宅に住んでいるのですが、市役所の方から「出ることを考えた方が良い」

と言われたことがあります。住む場所がないのでここに居させてもらっているのです。

絶対にここに住まわせておいて下さい。＜70 代,妻木＞ 

‣ 私の周りに 20 歳を越えている引き込もり(働いていない、ゲームばかりしている)の子

どものいる世帯が何軒かあります。そうなった理由はあるのだと思いますが、小・中

学校の頃にいじめや学⼒不足でつまずいて学校へ⾏けなくなったからだと思います。

友達と関われなかった子もいます。幼少期の教育は本当に大切と思います。物価が上

がって、働くお⺟さんが増えて、忙しさのあまり子どもにかまってあげられなかった

り、親がスマホばかり⾒ていて子どもに向き合っていなかったり....。普通に卒業して

就職して結婚して子育てをして親の介護をして自分も⽼いてゆく....。その間に税⾦を

払って社会に貢献している。あたり前だった流れが難しい世の中になってきていて、

引き込もりの子どもが増えて納税者が減る。どうしたらいいのか私にもわかりません

が、便利なインターネットやスマホの情報が子どもに与える影響は大きいと思います。

私にも孫がいるので本当に心配しています。＜60 代,泉＞ 
 

 

8.陶磁器産業の振興 

 

‣ 地場産業の陶器産業の発展。＜70 代,泉＞ 

‣ 百円ショップでコップを購入しようとしたが気にいったものがなかった。店員に聞い

たら中国からの輸入しかないと言われた。陶器の町土岐市なのに中国産のコップなの

か︖とショックだった。陶器くらい土岐市のものを使いたいのに高い。＜70 代,泉＞ 
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‣ わたしは今大学でプロダクトデザインを学んでいます。この学科を志望したきっかけ

はいくつがありますが、そのうちの⼀つがシェア数は日本で最も多いのに認知度が低

すぎる(こちらで調査済みです)美濃焼をもっとデザインや美的な視点でも広め、わた

しも好きなこの土岐市の産業を発展させ、⻑続きさせたいと考えたからです。正直、

私の視点からの話になりますが、アプローチ方法はあまり良くないと感じてます。効

果が期待出来ないというか……。今はまだ大学 1 年生なので具体案や⾏動などは起こ

していないのですが、在学中に私なりの方法で実家の窯元をメインになにか企画を起

こそうと思っています。今の土岐市には産業に関わらず、新鮮な考え方や⼀風違った

アプローチを市⺠や県外の人に対してする必要があると思います。＜10 代,駄知＞ 

‣ 土岐市中のお店や窯元が協⼒してイベントをする事で活性化し、土岐市の良さを知っ

てもらう。そして他の地域から移住したいと思えるようなプロモーションをする。＜

60 代,下石＞ 
 

 

9.新産業の創出 

 

‣ 大⼿企業の誘致による財政の安定。＜60 代,肥田＞ 

‣ 企業誘致促進により税収確保。＜40 代,土岐津＞ 

‣ 企業誘致を進めるべき。＜70 代,肥田＞ 
 

 

10.商業の振興 

 

‣ イオンやアウトレットがあり多くの人達がここを訪れるのに食べる店が少なく思う。

＜50 代,泉＞ 

‣ 土岐市にイオンができたことで買い物が便利になったし、生活に潤いが出て良かった

です。でも映画館ができなかったことが残念です。私は愛知で生まれ育って、当たり

前と思っていた環境がここにはありません。今まだ子どもが小さいですが、子どもが

大きくなって映画館で映画を⾒たいとなった時に高速に乗って時間をかけなければ映

画を⾒に⾏けないというのは寂しいです。ぜひ土岐市に映画館を誘致してほしいです。

＜30 代,泉＞ 

‣ 地域振興券、クーポンは本当にありがたいです。＜50 代,泉＞ 

‣ 映画館を建ててください。＜10 代,泉＞ 
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‣ 駅や市役所が新しくなり、商業施設もでき集客など盛んになったと思います。駅前の

閉め切った店なども少なくなったと思います。住んでみてきれいな街になったと思い

ます。＜30 代,土岐津＞ 

‣ イオンモールに無印良品、映画館、カルディを入れてほしいです。＜20 代,土岐津＞ 

‣ スーパーマーケットが少なく店舗間の価格競争がないため品物もマンネリで高い。周

辺の市にも映画館がなく娯楽施設が少ない。夜遅くまでやっている店が少なすぎて不

便すぎる。＜60 代,下石＞ 

‣ 土岐のイオンに映画館ができないため、公営で映画館や文化センターを作って欲しい

です。＜40 代,泉＞ 

‣ なんじゃもんじゃ振興券はとてもお得感があり満足しています。今後も還元率を下げ

ずに継続していただきたいです。毎年あると嬉しいです。ｄ払いの地方ごとに⾏って

いる○％還元のようなものがあると地域の活性化になると思います。＜30 代,泉＞ 

‣ 土岐市で買い物ができるので振興券を⼀年に⼀度くらい、倍もつかなくてもいいので

出してほしいです。＜70 代,土岐津＞ 

‣ イオンやアウトレットができてもそれほど変化がない気がする。＜50 代,泉＞ 

‣ 19 号沿いの発展化（店を多くし、住宅は建てない）。＜50 代,泉＞ 

‣ イオンができても映画館がなければ、来客数は減っていくと思う。＜50 代,泉＞ 

‣ イオンに映画館を。＜20 代,土岐津＞ 

‣ 愛知県から土岐市へ転入して 20 年以上経ちましたが、アウトレットやイオンモール

など大型商業施設もできてこちらへ来た頃に⽐べると市外から買い物などで訪れてく

れる方々も増えて活気ある街になってきたと思います。＜50 代,土岐津＞ 

‣ スーパーの誘致。＜50 代,泉＞ 

‣ イオンができて嬉しく思ってます。“さき細”にならないよう、土岐市⺠でおおいに利

用するよう努⼒しなければならないと思ってます。＜70 代,駄知＞ 

‣ アウトレット入場⾞への料⾦徴収。＜60 代,泉＞ 

‣ イオンモール土岐の出店は多くの人が来て良いが、これだけの店舗だから映画館があ

ったら良いなと思う。平面駐⾞場だから遠くに⾞を⽌めると不便。特に⾬が降ったと

きなどカート置場が店舗前にしかなく⾏き来が大変です。＜40 代,泉＞ 

‣ イオンに映画館を作ってほしい。＜10 代,鶴⾥＞ 

‣ イオンモール土岐にぜひ映画館を作ってほしいです。＜40 代,肥田＞ 

‣ 土岐市⺠限定で安くなる券。＜40 代,妻木＞ 
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‣ コンビニがない地域にコンビニを設置して欲しい。＜10 代,鶴⾥＞ 

‣ イオンに映画館を作るべき。⻑久⼿のイオンエアポートウォークに流れている。集客

率を上げるには映画館が必要。＜30 代,下石＞ 

‣ 廃業しそうなお店を若い世代に引き継がせる。市がＭ&Ａみたいなことができたらい

い。＜40 代,泉＞ 

‣ 東濃地区には映画館が無い為、土岐イオンに映画館を入れてほしい。近隣地区では⻑

久⼿まで⾏かないと映画館がないので集客は⾒込めると思う。＜20 代,妻木＞ 

‣ コストコが出来てほしい。＜20 代,妻木＞ 

‣ アウトレットやイオンなど商業施設が充実してきてありがたいです。＜40 代,肥田＞ 

‣ イオンに映画館作ってほしい。＜40 代,土岐津＞ 

‣ 美濃焼産業に変わるものとして、各種商業施設、⼯場、研究所(特に SDGs 関連分野)、

アミューズメント施設等をさらに積極的に誘致するのが良い。土岐市の知名度はさほ

ど高くないので、インターネット等を利用して、積極的なブランディング戦略を進め

るのも 1 つの方法かも知れない。＜50 代,土岐津＞ 

‣ 娯楽施設を増やして欲しい。(映画館など)＜20 代,土岐津＞ 

‣ 駅前の市が持っている土地やテナントに期限を設け個人事業支援として貸し出す。期

限前に借り主が運営できそうなら市内で営業をするなら独⽴支援とか商売をしたいの

に場所がない人が土岐市には多いです。地元に根付いた商売ができるような制度があ

るといいですね。＜40 代,泉＞ 

‣ 道路環境を整え、商業施設を誘致する。（規模の大きなサービスエリアとか）＜40 代,

土岐津＞ 

‣ AEON MALL が出来た事により土岐市の認知度が上がったので、その周りをより多く

の人に来てもらうべく、土地開発は絶対やるべき。若い人達をより多く土岐市に呼ぶ

べく、人気店の誘致、若い人達がチャレンジできるよう駅前の空き店舗の低予算での

貸し出しや開店から半年までの補填等をやってあげるべき。＜50 代,土岐津＞ 

‣ アウトレットに人が来るのでもっと活用した方が良い。＜50 代,泉＞ 

‣ 東濃地区には映画館がないので、イオンに映画館は入るものと思ってました。せっか

く近くにイオンができるなら土岐市⺠の声ももう少し届けて欲しかったです。＜30 代,

土岐津＞ 
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11.観光の振興 

 

‣ 2023 年度土岐市の花⽕大会や陶器祭りが開催されることを期待します。＜50 代,泉＞ 

‣ 土岐市をもっともっと観光都市化してほしいと思います。＜50 代,土岐津＞ 

‣ 土岐市は観光する場所が思いつかない。お土産も思いつかないところがもったいない

と思う。＜40 代,泉＞ 

‣ 地域のランドマーク、散歩や自転⾞で巡る地図や拠点整備。＜30 代,妻木＞ 

‣ 焼きものの街をもっと県外にもアピールし観光客を呼び込めると思うのにもったいな

い。ホテル、旅館が少ない。＜60 代,下石＞ 

‣ 柿野温泉の湯はとても良いからもっと宣伝して。今あるものをもっと宣伝して土岐市

を盛り上げたほうがよい。＜50 代,土岐津＞ 

‣ 観光する所がないので人が来るようなことを⾏う。四季折々、田んぼアートとか花の

迷路とか。＜70 代,妻木＞ 

‣ 陶磁器産業は産業だけでなく「観光」としても前面に出す。観光→自然豊かな所を生

かしてキャンプ場の整備。総合公園に宿泊施設をつくって学校のスポーツなどの合宿

ができるように。自転⾞、ライダーの宿泊に。（生涯学習館のリフォーム、空き家を利

用した⺠泊、作陶など観光体験もできる）＜50 代,下石＞ 

‣ 観光施設を増やしたりするのもいいかもしれないですね。＜10 代,土岐津＞ 

‣ 土岐市はドーナツ形状で陶史の森の山があるだけで交通に不便。その山全体をもっと

人が集まるような商業施設や病院、個人店、ホテルやキャンプ場などを集合させて、

陶史の森自体がお洒落で自然豊かな商業施設になればと思う。観光も増やして⾏かな

ければならないのなら、若い人達を集めて頭の柔らかいアイデアがとても必要。＜50

代,土岐津＞ 
 

 

12. 農林業の振興 

 

‣ 森林公園や小さな公園の整備、植林した山の整備。＜30 代,鶴⾥＞ 

‣ イオン等ができ便利になったが、これ以上山を壊さないでください。土岐市の財産は

緑豊かな環境です。＜50 代,妻木＞ 

‣ 空いている土地は畑として利用できるよう地主に働きかけ市⺠が借りやすく広報等で

もっと知らせてほしい。（近くに借りられる畑がないので）＜50 代,妻木＞ 
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‣ 食糧危機打開のためにも農業（特に⽶作り）に⼒を入れる。学校給食には地産地消。安

全な食のために農家を支えてあげてほしい。日本の食糧自給率は 38％どころか 10％

だと政府の言われたことにぞっとしました。先進国でこんな国は日本だけ。食料増産

は最重要課題です。若者が農業に安心して従事できるようなシステムの構築を願いま

す。＜70 代,妻木＞ 

‣ 猪や熊が心配で安心して帰宅できず、帰りが遅くなると土岐ではタクシーがないから

多治⾒からタクシーで帰宅しています。安心して生活できるようしていただきたい。

＜50 代,土岐津＞ 

‣ 美しい土岐の山々が荒れ放題。くずがはびこり孟宗⽵が雑木林を侵食し藤つるもやっ

かいです。下刈リ等して美しい自然林を保護していただきたい。土岐市の山からゴル

フ場をなくしてほしい。除草剤（有害）で芝生を守れば河川が汚染されます。山々を削

ってソーラーパネルもナンセンス。有害外来種（ヌートリア、アライグマ）は厳しすぎ

るぐらいの対応をしませんと日本は今、他国に水資源を買われ、とんでもないことに

なっています。＜70 代,妻木＞ 

‣ 土岐は山が多く、確かに県のもの市のものとありますが、山の木は伸び放題。誰も⼿

入れしてくれません。＜50 代,土岐津＞ 
 

 

13. 雇用環境の充実 

 

‣ 若い世代が働きたいと思う場所があれば良い。＜60 代,泉＞ 

‣ 陶器以外の若者が働く場所を作る。＜70 代,妻木＞ 
 

 

14. 環境保全の推進 

 

‣ 家庭で⼀般ごみを焼却しているので徹底指導を願う。＜60 代,土岐津＞ 

‣ 自家焼却(ごみ)禁⽌。＜70 代,妻木＞ 

‣ 暮らしの豊かさは大切だと思います。持続可能な取り組みのためのバイオマス燃料の

⼯場をつくるために山の木々を切り開発を⾏うのが本当の SDGs でしょうか︖イオン

をつくるために広大な土地も開発されてしまいました。豊かな暮らしのために税収を

得るのは大切かもしれませんが、それよりも今の野山や土地をもっと大切にしてほし

い。これ以上の山の開発事業には先のことを考えて⾏ってほしい。＜50 代,鶴⾥＞ 
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‣ 環境問題（温暖化）は、私は特に問題にしていません。これは地球の温暖・寒冷の周期

によるところが大きく致しかたのないことです。それに合った生活スタイル（住まい

や部屋の改良等)をするしかない。＜70 代,鶴⾥＞ 

‣ ソーラーパネルの促進をするなら自然に害のない安全な方法を提示してからにしてほ

しい。SDGs という耳障りの良いことで広めるのではなく、現実的な方法で。スーパ

ー、量販店の過剰梱包の⾒直し、量り売り促進、物物交換会など大きな話でなく、ごく

身近な事を。＜30 代,鶴⾥＞ 

‣ 若い方は環境問題には強い関心を持たれています。これらのことを⾏えば若者が増え

るのではないでしょうか。＜50 代,妻木＞ 

‣ ⾥山の保全と活用。企業誘致も大事と思いますが、⾥山がどんどん削られ市⺠よりも

訪れる人にとって良い町になっている気がします。小田舎の魅⼒を生かした⾥山や森

林の保全・整備など市⺠にとって憩える発信基地にできないでしょうか︖＜60 代,泉

＞ 

‣ 太陽光をつけると言ったら「今は損だよ」と言われます。売電目的ならそうかもしれ

ませんが自給自足で使う目的ならエネルギーとしては大いに有りだと思います。取り

付け価格がもっと安くなると皆さんの考え方も変わると思います。＜60 代,泉＞ 
 

 

15. 廃棄物処理・リサイクルの推進 

 

‣ ゴミ収集袋が他市と⽐べて高いと思う。＜70 代,泉＞ 

‣ リサイクルステーションを設けてほしい。＜60 代,下石＞ 

‣ 月に 1 回、2 ヶ月に 1 回でいいので日曜日に環境センターへのゴミ搬入をお願いした

いです。多治⾒市は月 1 回ゴミの搬入ができます。＜40 代,鶴⾥＞ 

‣ 土岐市のゴミ出し袋を強化してほしい。税⾦を払っているこちらの身からしてはとて

も袋が弱い。すぐにやぶれてしまう。＜50 代,土岐津＞ 

‣ 衣類やダンボール等を気軽に捨てられるところを作ってほしいです。＜30 代,妻木＞ 

‣ 乾電池はどのように回収されていますか︖可児市、瑞浪市では別に回収されると確認

しました。水銀が入っているので土に埋めるのは良くないと思います。乾電池の収集

（廃棄）に疑問を持っています。＜70 代,鶴⾥＞ 

‣ 指定ゴミ袋が高すぎる。どこの店でも同じ価格で店舗ごとの価格競争ができていない

のは疑問。市で価格を設定しているのがおかしい。＜60 代,下石＞ 
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‣ 燃えるゴミの中にプラスチックを入れて出す事に罪悪感を感じる。＜60 代,下石＞ 

‣ 資源ゴミの集収日やスポットを増やして欲しいです。＜40 代,泉＞ 

‣ ゴミ袋の値上げは致し方がないですが土岐市はなぜプラスチック回収をしないのでし

ょうか。ゴミは大半プラゴミです。プラ回収をしてくれるとゴミ袋も少なくすみます。

愛知県などはかなり以前よりプラ回収しています。＜50 代,妻木＞ 

‣ プラスチックのトレイや包装容器などが生活していると大量に出るが焼却するのでは

なく、回収再生する仕組みを早く整えてもらいたい。＜70 代,泉＞ 

‣ 以前住んでいた町では小型家電やビン、古紙など、家庭で日々出る資源となるものを

土日含めて回収してくれる施設がありました。市内に複数箇所設置されており利用者

も多かったです。市⺠が便利で気軽に利用でき、排出するゴミを減らせるとても良い

施設だと思います。このような場所が土岐市にもあれば市⺠の環境意識が高まると思

います。＜20 代,肥田＞ 

‣ 資源ごみで缶から外れてしまったフタは燃えないごみで出す決まりですが、フタのみ

も資源ごみで出せるようにしてほしい。大きな発泡スチロールを資源ごみで出せるよ

うにしてほしい。＜30 代,妻木＞ 

‣ ごみ袋が高く、引越して来た時にびっくりしました。なんであんなに高いのか。もう

少し安くなったら嬉しいです。＜20 代,泉＞ 

‣ ごみ袋の値段がすごく高くなったのに前よりも破れやすく使いづらいのが不満です。

他の市に住んでいる人が土岐市のごみ袋を使って捨てるから値上がりしたと聞きまし

た。前の値段にして市役所やコンビニでマイナンバーカードや免許証で土岐市⺠かど

うかを確認して買えるようにすればよい。＜50 代,土岐津＞ 

‣ 徳島県上勝町のような「ゴミ収集⾞のない町」になってほしい。＜50 代,妻木＞ 

‣ ごみ袋の低価格化。＜50 代,泉＞ 

‣ ごみ袋を安くして下さい。＜70 代,泉＞ 

‣ プラスチックのリサイクル・リユース。果物や卵のトレイなど繰り返し使える物を捨

てるのが本当にもったいない。再利用や回収など市でも積極的に⾏い、スーパーなど

にも呼びかけていただきたいです。＜60 代,泉＞ 

‣ 市指定ゴミ袋が高額。市外からの持ち込みが多く近隣の市と同等程度の額にするのは

良いが市⺠には毎年 1 年分相当配布し、足りない分を各自購入するようにして欲しい。

＜40 代,妻木＞ 

‣ リサイクルゴミはせめて月に 2 回は出させてほしいです。＜30 代,土岐津＞ 
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‣ ゴミ⾏政の件ですが、⺠間企業に外注したらどうでしょう。私は仕事で瀬⼾市へ⾏き

ますが、ゴミ収集は⺠間企業に委託して、ゴミ置き場も綺麗に掃除して（カラスが汚

しても）あり町内の負担が減ります。＜70 代,駄知＞ 

‣ 子供の体操服（きれいな物）や身のまわりのアイテムなど、まだまだ使えるけどリサ

イクルショップは嫌、知人にも譲りにくい時に簡単に持ち込める所があるといいなと。

未使用や⼀度しか使用してなくて仕方なく処分してきたので。（子供が使用してきたピ

アノや机、イスなど）＜40 代,土岐津＞ 
 

 

16. 公共交通の充実 

 

‣ バスの運⾏（学生、通勤外の時間）よりタクシー利用の補助⾦（高齢者ドライバー運転

が非常に危険）＜60 代,泉＞ 

‣ 市⺠バスと東鉄バスの連携はイオンができてから悪くなった。東鉄バスは時間の変更

やルート変更をしたのに市⺠バスはしていない。どちらかに合わせるというつもりは

ないが利便性が悪くなった。ききょうの丘に市⺠バスが⾏っていない。市⺠バスはで

きる限り公共施設をまわるべきだと考える。もっと利用者（お年寄りや学生）の声を

聞いて路線を考えて欲しい。＜60 代,泉＞ 

‣ 部活後に乗れるバスがないのでバスの本数を増やしてほしい。＜10 代,泉＞ 

‣ 高齢化でだんだん運転する事が難しくなってくると思います。バスの運⾏もあまりな

いので乗合で本数を増やしてほしいと思います。今はまだ自分で運転できるが、後 10

年たったらわかりません。やはりスーパー、病院、市役所などを循環するバスがあっ

たらいいと思います。＜60 代,泉＞ 

‣ バスの運⾏本数を増やす。＜60 代,下石＞ 

‣ 自家用⾞がないと生活できない地域の多い土岐市。運転できない高齢者が生活できる

ようにしてほしい。最終列⾞の客がいなくなるまではタクシーの営業を終了しないよ

うにはできませんか。＜60 代,肥田＞ 

‣ 運転免許自主返納した場合、市役所、公⺠館、病院へ⾏くのに市⺠バスを利用できる

よう考えてほしい。＜70 代,泉＞ 

‣ へき地の公共移動バスで送迎の利用。高齢者の買い物の足となるものがない。＜60 代,

土岐津＞ 

‣ 鶴⾥町周辺に交通機関を設ける。＜10 代,鶴⾥＞ 
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‣ 市⺠バスの利用をしているけど本数が少ない。バスの本数も少ない。もう少し本数を

増やすことで高齢者の外出も多くなると思っています。＜70 代,下石＞ 

‣ 高齢化が進み免許証がなくなる人が増えてきます。バス(安い運賃）を不自由なく使え

るようにしてほしい。病院通いとか買い物に不便が生じます。＜70 代,肥田＞ 

‣ 75 歳で⾞の免許証返上をしたいと思うが市の交通ではどこにも⾏けない。免許証を返

上したものにはバス代やタクシー代を補助してもらいたい。＜70 代,泉＞ 

‣ 高齢者が多くなり⾞も運転できなくなると、とたんに不便な市となる。バスの便を増

やす、ネットスーパーの導入等や⾞がなくても不便を感じないような取り組みをして

欲しい。＜60 代,肥田＞ 

‣ バスの本数が本当に少なくなりました。しかし雪が降った時など頼りにしています。

東濃鉄道さんの経営とも関わりがあるので、あまりあてにはしてはいけないかなとも

思い始めています。せめてバスを小型化して本数や路線の維持をしていただきたいで

す。＜60 代,肥田＞ 

‣ 買い物難⺠を助けるボランティアが必要だと思う。100 円バスが土日祝もあった方が

よいと思う。＜60 代,土岐津＞ 

‣ 土岐市にもっとＪＲ電⾞が停まるようにすれば市⺠が増える。多治⾒停まりが多い。

＜50 代,土岐津＞ 

‣ 高齢になっても⾏きたいところへ自由にいける交通⼿段の確保。⺠間企業への依頼。

（ノウハウを得る機会を持つ）＜40 代,土岐津＞ 

‣ 私の住んでいる地域は陸の孤島になっている。なんとか便利に買い物に⾏けるように

バス路線を増やしてほしい。＜70 代,駄知＞ 

‣ 「交通」も重要です。地区内にミニバスを巡回させ、高齢者が気軽に出掛けることが

でき、地域活動にも参加しやすくなると思います。健康にもつながると思います。＜

50 代,下石＞ 

‣ 交通(バスやタクシー)の利便性、本数が少ないため目的地に⾏っても乗り継ぎができ

ない不便。駄知や曽木はスーパーがない。買い物をするのに、他の地域まで出てこな

くてはならない不便。⼀人暮らしやお年寄り、⾞が運転できない方には不便。＜40 代,

泉＞ 

‣ 土岐総合病院と東濃厚生病院が合併すると聞きました。独居、高齢の人のためにも病

院への通院専用に乗り物等配慮してほしい。＜70 代,下石＞ 

‣ バスなどの公共交通機関を⾒直して欲しい。＜10 代,鶴⾥＞ 
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‣ 公共交通機関が少ないので増やして欲しいです。＜10 代,駄知＞ 

‣ 運転免許返納後、店舗直営の小型バスやタクシーなど共同利用できるシステム作りを

希望します。＜70 代,泉＞ 

‣ 高齢者が免許証を返納しても暮らして⾏けるような仕組みがほしい。＜20 代,土岐津

＞ 

‣ 公共交通機関が不足していると思います。バスの運⾏時間を増やすよりも、タクシー

に対して割引制度を設けるのがいいと思います。例えば土岐市⺠は料⾦が半額になる

など。そうすれば駅から遠いエリアでも住みやすくなると思います。＜30 代,妻木＞ 

‣ 駅周辺の人だけでなく土岐市内の人が活動しやすい公共交通機関を整備する。＜40 代,

下石＞ 

‣ バスの本数があまりないため、どうしても⾞に頼りがち。土岐市駅の駐⾞場がもっと

安くなる（連泊した場合）と、もっと電⾞を利用しやすいです。＜40 代,妻木＞ 
 

 

17.社会教育の充実 

 

‣ 陶磁器がどのように出来るのかとか焼くときに煙突から出ているのが水蒸気であるの

が分かっていない大人が多いので小さい時からもっと地場産業のことを教えた方がい

いのではと思います。＜60 代,土岐津＞ 

‣ ⽼朽化した公⺠館を修繕、補強し⻑く使えるようにしてほしい。多くの子供たちが子

ども会や習い事で使わせてもらっています。(身近な所で言うと肥田町の原公⺠館と浅

野公⺠館）＜40 代,肥田＞ 
 

 

18. 学校教育の充実 

 

‣ コロナで子供の体⼒低下が心配です。是非、将来⽴派な大人になるための体⼒を小中

学校の間にしっかり身につけてほしいと考えます。部活の充実等、取り組んでほしい

と思います。＜70 代,土岐津＞ 

‣ まずは質の高い教師になるような教師の人間教育を徹底して実⾏してほしい。特に新

規採用の教師の指導など。教育は⾦なり。そのための予算をつけ、東濃⼀、県⼀、全国

での模範となるような市にしてほしい。必ず、10 年〜20 年後には芽が出て花が咲く。

日本の教育に欠陥があるから世界から遅れていく。＜70 代,妻木＞ 
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‣ 発達特性のある子供に対する教育現場の周知度や対応が低く対応に差がある。また⻑

引くコロナにより学⼒や体⼒の低下が否めない。タブレットの活用にも学校差があり、

公⽴なのに教育全般のバラつきが著しいように感じている。教員の業務軽減に理解は

しているが、そもそも大変なのは教員、公務員だけではない。夢を描けない、志を高く

持てない子達は現代の大人達の産物ではないだろうか。＜40 代,駄知＞ 

‣ 学校給食費の無料化。＜70 代,泉＞ 

‣ 小、中学校教員の人権教育を充実させる。教師に人権を大切する素養がなければ子ど

もたちの人権意識は育たない。＜70 代,泉＞ 

‣ 学校で使用するタブレットの使い方について、家への持ち帰りを土・日のみにするな

どの制限をしてほしい。自分の⼿元にある時間が⻑いと学校のものである認識が薄れ

使い方が雑になってしまいます。＜30 代,妻木＞ 

‣ 学校教育の質の向上を願います。＜30 代,土岐津＞ 

‣ 吸収⼒のある幼稚園でもう少し学ばせることがあるはず。（百人⼀⾸の暗記、俳句）小

学生にはハーモニカを持たせる。＜70 代,妻木＞ 

‣ 学校により授業数（時間）が異なるので統⼀してほしい。＜50 代,泉＞ 

‣ 子供が平等に教育を受けられる制度があれば望ましいです。(各家庭の経済状況に影響

されないような)＜50 代,泉＞ 

‣ 県⽴（市⽴）中高⼀貫校の誘致。若い方が家を建て住みたいと思うのに「教育」もある

と思います。教育水準が高いとその地域に住む人が増えます。以前住んでいたところ

では中高⼀貫校(県⽴)のさきがけがありました。子供が通いました。通学させたいから

その市に転入したという同級生もいました。＜50 代,下石＞ 

‣ 幼・小・中の教育がもっともっと充実してほしいです。＜60 代,泉＞ 

‣ 不登校の子ども達が安心していられる居場所がほしいです。フリースクールなど色々

な選択肢があると嬉しいです。＜40 代,駄知＞ 

‣ 年⻑だけ幼稚園に通う、年⻑から小学生と分団登園の意味がわからない。＜20 代,駄知

＞ 
 

 

19. 生涯学習の充実 

 

‣ 図書館の改修が中途半端な感じかする。古いしキャパシティ的に無理があるので新し

く建てて欲しい。市として土地はあるように思える。＜60 代,土岐津＞ 
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‣ 高齢化社会でもっと高齢者が体を動かせる皆さんがコミュニケーションをとれる場所

を充実してほしい。公⺠館も使えるが使用料が高い。地域住⺠がその場所に住んでい

ないと借りれない。＜70 代,泉＞ 

‣ 初期高齢に入りこれから市⺠講座をもっと増やしてほしいと思います。できれば半年

から。受講時に分かると出かけやすくなります。＜60 代,泉＞ 

‣ 公⺠館単位での各種講座をもっと大々的に増やして欲しい。(平日昼の時間が多く、フ

ルタイム勤務では参加できないものが多い)＜50 代,土岐津＞ 

‣ 図書館の充実を期待しています。＜70 代,泉＞ 

‣ 公⺠館での⾏事やイベント等に⾏きたくても足がなくて⾏けない。世代の違う人々と

の交流の場を作って欲しい。＜70 代,鶴⾥＞ 

‣ 図書館の建て替えを検討していただきたいです。⽼朽化が⾒て分かるほどです。＜20

代,泉＞ 

‣ 公⺠館をもっと幅広く活用できたら良いと思う。各地に何かに秀でた技術を持った人、

または得意な人は必ずいるのでそんな人を囲んで少人数でも良いので集まって教えて

もらう会ができるとありがたいです。高齢者の⼀人住まいがあるので公⺠館で⼀人住

まいの人を招いて食事会をしたり、話しを聞く会を開くなどしていく。⼀人住まいの

方は話し合う機会を求めているので。子供（⼀人親）と高齢者の両方参加で楽しい場

を作っていく。例えばクリスマス会、バースディパーティ等、ボランティア募集もし

ていく。様々な方達の楽しい場作りをしていくことで公⺠館を必要としてくれる人々

が増え、公⺠館も益々活用され修理もされていくのではないでしょうか︖＜70 代,鶴

⾥＞ 

‣ 同居している義⺟が「はなの木大学」に参加していますが、市役所まで⾏くのが大変

とのことで今後も継続していくかどうか思案中の様子。これから土岐市もどんどん高

齢者が増加していくと思うので、「はなの木大学」のような高齢者が気軽に学べて集え

る場所はとても重要になると思います。でも免許証を返納して足のない方たちはどう

しても⾏動範囲が狭くなってしまうので、例えば近くの公⺠館で「出張はなの木大学」

を開催するとか、高齢者の生活が少しでも楽しく豊かになるよう考えていただけたら

ありがたいと思います。＜50 代,土岐津＞ 

‣ 図書館の改装をされるとのことですが、とてもよいと思います。読書はいつの時代も

いくつになっても必要だと考えています。図書館や読書のイベントを期待しています。

＜60 代,肥田＞ 
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‣ 図書館をもっと充実させてください。＜50 代,妻木＞ 

‣ 市図書館が現況改装中であるのは知っているが、小さな子どもから高齢者まで利用で

きる憩いの場となるようなカフェのある図書館ができるとみんなの暮らしを豊かにす

ると思います。＜60 代,泉＞ 
 

 

20. スポーツの振興 

 

‣ 大きな体育館の設置。（大きな大会とかができない）＜50 代,妻木＞ 

‣ 子どもの少数につき運動会を市⺠大会規模にして大人も参加型の体育大会とする。＜

60 代,妻木＞ 

‣ スポーツ施設が小さいので設備が十分でない。(健康のために市⺠が利用できる大きさ

や設備の充実)＜60 代,泉＞ 

‣ 公園での団体活動が禁⽌であれば、恵那市、中津川市、多治⾒市、可児市のようにバス

ケットボール、サッカーまたはスケートボードができるような設備を設置した広場を

提供してほしい。＜40 代,土岐津＞ 

‣ 土岐市は本当に⼀部のお⾦をかけた子以外の運動能⼒が低い。家族でのスポーツに親

しむ場所がない。＜40 代,土岐津＞ 

‣ 土岐川河川敷公園を高齢者や幼年期のお子さんとの棲み分けをして有効に利用してく

ださい。可児市はサッカー、多治⾒市はクライミング、中津川市はバスケットボール

など地域の得意スポーツが土岐市にはない。気軽に家族で楽しめる施設を造成するこ

とで、地域の魅⼒が高まり子育て世代の増加につながると考えます。＜40 代,土岐津＞ 
 

 

21. 文化・芸術の振興 

 

‣ 歴史や史跡などもっと⼒を入れてほしい。今のままでは他市に⽐べ少ないと思う。＜

70 代,土岐津＞ 
 

 

23. 防災・減災対策の推進 

 

‣ 公⺠館等近くにないため、緊急避難はどうしたら良いのか。＜60 代,下石＞ 
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‣ 地震に対しての⼀般住宅に対する補強⼯事⼜は作り替え（例えば⾨や塀）あるいは撤

去に対して補助制度も考えてほしいものです。土砂崩れ対策としての樹木伐採につい

て補助はできませんか。南部地域は心配な場所がいくらでもあります。＜70 代,鶴⾥＞ 

‣ ハザードマップを⼀家庭に 1 つほしい。施設の分かりやすい所に貼ってほしい。（自分

達のまちを知っておくため）＜30 代,泉＞ 

‣ 防災について知って実践してもらうため、かるたなどの遊び道具を子どもがいる家庭

に配布してもらいたい。（防災トランプや防災かるた）＜30 代,泉＞ 
 

 

24. 駅周辺の整備 

 

‣ 土岐市駅裏開発(市道整備、バスセンターの設置、空家農地整備と活用)＜70 代,泉＞ 

‣ 土岐市駅周辺に⾏政、病院、大きい駐⾞場などを設ける。＜50 代,土岐津＞ 

‣ 土岐市駅前の東側道路改修。＜60 代,肥田＞ 

‣ 駅前中央通りの開発をするべきです。寂しいです。＜70 代,泉＞ 

‣ 駅前が多治⾒、瑞浪に⽐べてさびれています。再開発などを⾏い活⼒ある町作りをし

て欲しい。＜70 代,泉＞ 

‣ 土岐市は住みやすいです。しかし駅前商店街がさびれています。残念です。＜50 代,泉

＞ 

‣ 土岐市駅の殺風景なたたずまい。なんとかならないか︖街路樹(掃除が大変かも)でも

あれば良いのでは。自転⾞置場のゴミはだれが掃除するの︖前は毎日おじさんが掃除

してたのに今はゴミだらけです。＜70 代,泉＞ 

‣ 駅前道路の拡張⼯事を早く完成させて利用出来るようにしてください。＜70 代,泉＞ 

‣ 駅前に人が集まる構想を考えてほしい。癒される場所(緑中心)がほしい。土岐市には駅

前には癒される所があるので⾏こう︕と言える場所。＜60 代,泉＞ 

‣ 土岐市駅前の駐⾞場はつねにガラガラで必要ないと思います。商店街もなくさびれた

町でさみしく思います。＜70 代,泉＞ 

‣ 土岐市駅前に足湯があったらいいなと思いました。TV で温泉地の駅前にある足湯がと

ても素敵に⾒え、それだけで「いい街そう」と⾒えた。市内に温泉施設があるので連携

したら盛り上がるきっかけにならないかと思った。最近駅を利用するようになったの

で、楽しく健康で気持ちよく絵になる駅だったらいいなと思った。（結構駅に若者がい

る。バス利用者もいると知ったため）＜50 代,鶴⾥＞ 
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‣ 東濃で土岐市だけ駅前が寂しいです。＜50 代,土岐津＞ 

‣ 駅のロータリーはどうしてあのように意図不明な形になったのでしょうか。利用⾞の

向き、進む方向もバラバラで混乱しているように思えます。＜40 代,肥田＞ 

‣ 駅の交番を復活させてほしい。＜30 代,泉＞ 

‣ 駅前商店街も古くほとんど閉まっているのでもったいないと思う。アウトレット、イ

オンモールの利用者は多いので土岐市ならではのお店等作りもっと活気のあるまちづ

くりをしていくことを願います。子育て、教育についても質の向上を願います。＜30

代,土岐津＞ 

‣ 駅前の店屋さんが少なくなり寂しい。＜70 代,泉＞ 

‣ 土岐市駅が使いにくくなったと感じます。実際に駅を利用する人にアンケートなり提

案なりをして変えてほしいです。＜40 代,肥田＞ 

‣ 駅前商店街は相変わらず寂しい感じでなんとかならないかなという思いはあります。

＜50 代,土岐津＞ 

‣ 駅周辺の再開発。＜50 代,泉＞ 

‣ 駅裏元サンモールの跡地の活用(スーパーなど)。ミキヤバロー内に設置してあるＡＴ

Ｍですが、十六銀⾏の機能を通帳記帳と入⾦の機能もつけてほしい。＜70 代,泉＞ 

‣ 人がいなくて寂しすぎる。駅にシェアできる電動自転⾞を置いてほしい。＜40 代,土岐

津＞ 

‣ 駅前の再開発。空いている土地を市が買い取り(空き家も可)起業したい人たちを全国

から募集する。住む場所については格安料⾦で空き家を提供し駅前の活性化を図る。

映画館を作る。イオンに作られるかと多くの人が期待していたが残念ながらできなか

ったため駅前に作ってもいいと思う。病児保育所を作り働く⼥性たちが働きやすい環

境を作る。開業医と連携し多少のことは面倒をみてもらえれば⺟親たちも安心して働

くことができると思う。＜60 代,肥田＞ 

‣ もっと駅前を充実させた方が良いと思う。＜40 代,土岐津＞ 

‣ 駅がせっかくきれいになったので駅前が何とか発展するといいですね。＜30 代,泉＞ 

‣ 駅前でのイベントや商店の活性化。＜40 代,駄知＞ 

‣ 土岐市駅周辺のシャッター通り(商店)は、若者が賑わえる人気店が多く入れば人通り

も多くなると思う。夜 7 時になれば寝た街になってしまう。＜40 代,泉＞ 

‣ JR 北口改札の設置＜60 代,泉＞ 

‣ 土岐市の駅前を活性化してほしい。＜10 代,土岐津＞ 
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‣ 駅前の雰囲気をもっと明るくして欲しい。皆が集まれる道の駅みたいな地盤産業のア

ピールをするのもよい。＜20 代,鶴⾥＞ 

‣ 駅前がもう少し活性化してくれるとうれしいです。電⾞の待ち時間が楽しくなったり、

子供との散歩の際に気軽に⽴ち寄れるような場所になってくれるのが理想です。＜40

代,肥田＞ 

‣ とにかく駅前の再開発をしてほしい。多治⾒にかなり遅れをとっている。せっかくの

アウトレットやイオンが残念になってしまう。＜40 代,土岐津＞ 

‣ 駅前付近の再開発に期待したいが、費用対効果が少ないかも知れない。＜50 代,土岐津

＞ 

‣ 駅周辺が綺麗になったが周辺の施設やお店が寂しい印象なので、もう少しお店が集ま

ると人も集まりそう。駅を駅裏からも利用できるようになると便利。＜20 代,泉＞ 

‣ 駅前通りの再開発。＜60 代,肥田＞ 

‣ 駅前の活性化。＜50 代,泉＞ 

‣ 土岐市駅前商店街の空き家・空き店舗を安く購入・賃貸できるようにして昔のように

土岐市駅に⾏けば何でも揃うような町並みを復活させたい。まずは空き時間を潰せる

ようなコンビニやカフェの１件等からスタートする。＜50 代,下石＞ 
 

 

25. 道路・河川の整備 

 

‣ 土岐市は山地が多いため道路が曲がりくねっています。中央の⽩線が消えかかってい

る所が多いです。年配の方が⽩線のカーブを⾒て道路を⾛⾏しているとも聞きました。

⽩線をしっかりつけておいて下さい。＜70 代,肥田＞ 

‣ 道路沿いの樹木が路上、空に張り出したり、電線に被さったりしている場所があり、

台風・大⾬・大雪・地震等での枝折れ、倒木災害の事前対策が必要と思います。＜60

代,妻木＞ 

‣ 東海環状高速道路のスマートインター→土岐市上郷付近→国道 363 へのアクセス。＜

30 代,妻木＞ 

‣ 子供たちが渡る横断歩道がありますが危険な所があります。できましたら歩道橋を設

置していただけたらと願います。＜70 代,下石＞ 

‣ 道路にはみ出した木などの撤去。停⽌線など標識の⾒直し。（薄いところがある）＜20

代,下石＞ 
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‣ 歩⾏者、自転⾞に優しい道路の整備をお願いします。自動⾞が最優先された街づくり

になっている気がします。例えば歩道が狭いうえに段差が多い。歩道が草に覆われて

いるところもある。横断歩道で自動⾞が停⽌しない。自転⾞が⾛⾏できるスペースが

ない。河川の整備は重要ですが、自然に配慮した整備をお願いします。現在の土岐川

およびその支流には多くの生きものが生息しています。最低限この環境を維持してく

ださい。＜60 代,泉＞ 

‣ カーブミラーの⾒直しをしてほしい。向きが違って⾒づらい箇所が多数あり。＜30 代,

駄知＞ 

‣ カーブミラーを設置していただきたい所があります。＜30 代,泉＞ 

‣ 道路が狭く、街灯がない道が多く、⽩線も消えているので運転していてとても怖い。

（インター周辺の道も暗すぎる）雪が降っても除雪されず道の雪がとけない。せめて

融雪剤を夜の間にまいて凍結防⽌をして欲しい。＜60 代,下石＞ 

‣ 歩道の⽩線をかき直してほしい。（定林寺）＜30 代,泉＞ 

‣ 河川敷は取り壊して遊歩道を作り地元産業の土製品を使用する。遊歩道に休憩所をつ

くり、１キロ、２キロと明記する。＜60 代,妻木＞ 

‣ 主要の道路や歩道の整備をしてほしい。＜70 代,肥田＞ 

‣ 高山・肥田地区の⼀部道路が狭くすれ違いの際、いつもひやりとすることがあります。

もう何十年も放置しているのはどういう訳なのか知りませんが駅開発の道路のように

早く改良できないのでしょうか。＜70 代,土岐津＞ 

‣ 道路が狭くて危ない。＜10 代,駄知＞ 

‣ 土岐市の私道路をすべて土岐市に移管して整備する。＜60 代,泉＞ 
 

 

26. 上下水道の整備 

 

‣ 水道(上・下)が他市と⽐べて高いと思う。＜70 代,泉＞ 

‣ 水道代高いです。＜60 代,泉＞ 

‣ 水道代は高いと思います。＜50 代,泉＞ 

‣ 水道料の値下げ。＜70 代,泉＞ 

‣ 水道料⾦を下げて欲しいです。＜40 代,泉＞ 

‣ 水道料⾦の低減化。＜50 代,泉＞ 

‣ 水道料⾦をもっと安くできると思う。＜50 代,妻木＞ 
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‣ 以前住んでいた自治体と⽐較し水道代が高額すぎる。＜40 代,妻木＞ 

‣ ⼀番生活していて不満なのは水道代が高すぎます。他地区の水道料⾦を知っているの

でしょうか。だいたい二ヶ月ごとの請求は数千円で済みます。⼀ヶ月毎で⼀万を軽く

超えることはありえません。企業誘致や住宅街を作っても水道料⾦が高い実情を知る

と住むことは勧められません。＜50 代,妻木＞ 
 

 

27. 住環境・街並みの整備 

 

‣ 古い住んでない空家がたくさんあり、美しく⾒えない所が多い。＜50 代,泉＞ 

‣ 個人所有を含め、近隣の⽼朽化建築物の点検や解体を補助し⾏政指導を⾏う。＜60 代,

土岐津＞ 

‣ 土岐市は瑞浪市や多治⾒市と⽐べてコンポスト導入や太陽光パネル設置などへの補助

⾦などがない。土岐市で⻑く自分の家をみんなが維持しながら住めるよう様々な住居

への補助⾦を充実させてほしいです。＜30 代,駄知＞ 

‣ 健康促進にとても良い環境であると思います。特に土岐川沿いはウォーキングにとて

も適しており、ウォーキングもとても楽しくさせて頂いてます。ただ、夜になると外

灯が少なくとても不安を感じます。暗い中、⼥性⼀人で歩いてる方もみえます。難し

いかと思いますが川沿いの街灯を増やし、安心して活動できるようになれば、もっと

アクティブに運動する方が増え、町全体の活動がより前向きに活発になっていくと感

じます。＜40 代,土岐津＞ 

‣ 空き地、空き家をなんとかした方が良いと思う。害獣や雑草が繁殖し危険だと思う。

風災害等もあると思う。あってからでは遅いし何もしてくれない。機会があれば転居

したいと思ってしまう。環境、街並みが悪すぎる。＜50 代,駄知＞ 

‣ 空き家を市が改修し、市⺠や移住者を対象にレンタルする。＜70 代,泉＞ 

‣ 他地域に⽐べガス代が高いと思います。せっかく環境が良いので、住むのに大切な光

熱費も安く、もしくは他地域と同じぐらいになったらもっと良いと思っています。＜

40 代,土岐津＞ 

‣ サンマートなど空き物件がそのままだと気分が悪いため居抜きで何かを始められない

か。（官・⺠は問いません）駄知の温泉マークのある⾨の廃墟など、⾏政代執⾏をして

使われない建築物は更地にしてもらえないでしょうか。2023 年から 2053 年の 30 年

スパンで全ての廃虚物件をなくしてほしい。＜20 代,泉＞ 
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‣ コロナ禍となって、ますます街全体に活気がない気がします。駅前の雰囲気はもはや

その「街の顔」を象徴しています。土岐市のキャッチフレーズがなんだったかを思い

出しても、パッと思い浮かばない。「明るい住みやすい街」にするために少しでも明る

い街づくりを推進していただきたい。その為の協⼒であれば、微⼒ながら貢献できれ

ばと思います。この調査が住みやすい街づくりにつながる事を祈念します。＜60 代,泉

＞ 

‣ ガスかプロパンしかなく都市ガスに⽐べると 3 倍の出費。＜60 代,下石＞ 

‣ 土岐市のまちの発展は駅前開発と土岐津町の町並み改良（空家対策、解体）であり、特

に市役所まわりの町並みは大いに改善の必要があります。まず目に⾒えることを変化

の象徴としてやるべき。＜70 代,鶴⾥＞ 

‣ 夜道が暗く帰るとき怖いので電灯を増やしてほしいです。＜20 代,泉＞ 

‣ 町の中を通っていて、空き家とかが目⽴ち外から来た人々が⾒ればあまり⾒栄えが良

くなく、町の印象が悪いので対策を考えてほしい。＜70 代,肥田＞ 

‣ ⽼朽化した家を取り壊す補助⾦制度があればもっと町がきれいになると思います。＜

40 代,肥田＞ 

‣ 集合住宅の建設。＜50 代,泉＞ 

‣ 夜道が真っ暗で怖い。＜40 代,土岐津＞ 

‣ 公園や周辺道路に弁当箱や食べかすの袋、空き缶など、また⽝の糞など道徳面で向上

を促す広報など、また看板設置の数が少ないのも問題。近くにコンビニがあるのでそ

こで買って食べて捨てていく人も問題。＜70 代,土岐津＞ 

‣ 街灯が少ない場所が区から連絡が来たら取りつけて欲しい。学生やウォーキングをし

ている人が危ないと思う。＜40 代,妻木＞ 

‣ 市のインフラ整備＜40 代,土岐津＞ 
 

 

28.公園・緑地の整備 

 

‣ 浅野河川公園の所はウォーキングなど多くの人が利用しています。ぜひ近くに公共ト

イレの設置をお願いします。⽮落公園にもあると良いです。年寄りは安心して出掛け

られません。＜70 代,土岐津＞ 

‣ 広大な森と⼀体化した公園を作って欲しい。（自然と鳥と蝶とかが集まる公園）＜70

代,下石＞ 
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‣ コロナで室内ではマスク着用、⼿洗い、いろいろ制限がある世の中になってしまい、

子供を気軽に友人の家で遊ばせる事をしなくなりました。もしくはしたことがないま

ま大きくなってきています。外で遊ぶ事は多少安心になってきたので、古くなってき

ている公園を充実してほしいです。学校から帰ってきて安心して遊べる楽しい公園を

お願いします。子供の遊び場がないです。友達と集まって遊べる場所を多数作って下

さい。＜40 代,肥田＞ 

‣ 泉町に住んでいるのでよく仲森公園へ散歩に⾏くのですが、仲森池はずっとあのまま

なのでしょうか︖釣りをしている方をよく⾒かけますが、大きな棚等ないので子ども

がいつか事故等起こすのではないか︖(自分の子どもに限らず)と心配になります。大

きな池ですし予算的に難しいとは思いますが、池を埋めたてて、芝が広がっている広々

した公園に生まれかわったら素敵なのになぁ・・・といつも夫婦で話しています。＜

30 代,泉＞ 

‣ 土岐市駅前〜土岐川沿いに遊歩道を作って公園や市⺠の憩いの場所を作ってほしい。

（例えば多治⾒駅裏の緑、池があり、くつろげる所、待合せられるような所）緑がある

公園。＜60 代,泉＞ 

‣ 公園が少ない。＜70 代,下石＞ 

‣ 清流の⾥公園みたく子供が遊べるところから人が集まる。何か自信をもって進められ

るものもないのが残念。＜50 代,泉＞ 

‣ 公園に健康遊具を置いて高齢者が有効活用できるようにすると良い。＜50 代,土岐津

＞ 

‣ 栄楽公園内でバーベキューをする人がいて芝生がだめになっていた。具体的な指示案

内板を設置するのもお願いしたい。＜70 代,土岐津＞ 

‣ 子供が気軽に遊べる公園が近所になさ過ぎる。あってもサビが酷い。＜20 代,駄知＞ 

‣ 瑞浪化石公園にあるような 2〜6 歳の総合遊具があると遊びやすい。＜30 代,下石＞ 

‣ 公園のトイレを綺麗にして欲しい。＜40 代,泉＞ 
 

 

29. 交通安全の推進 

 

‣ 中学生が歩道を守らず歩いていて危ない。＜30 代,泉＞ 

‣ 生活道路への⾞両の侵入を防ぐ⼿⽴てをとってもらいたい。＜50 代,泉＞ 

‣ 通学路の整備が中途半端。＜20 代,駄知＞ 
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30. 協働まちづくりの推進 

 

‣ イオンの中に入る店舗や施設、イベント等、市⺠の意⾒をもっと取り入れてほしかっ

た。映画館があれば、もっと土岐市での暮らし、楽しみが増えたと思う。これからの街

だと思うのでこういう施設があれば土岐市にきてくれるという意⾒を若い世代とやり

とりしていったらよりよくなると思う。＜40 代,土岐津＞ 

‣ 自分の町内会はすでに参加してませんが、町内運動会はもう⽌めた方がいいと思いま

す。多治⾒の知り合いが土岐に家を建てようと考えましたが、土岐は運動会や野球大

会があって面倒だと。今は皆が働いており、家の事をやるのに土・日までこのような

⾏事をさせられるのは苦痛だと思います。今のご時世に合っていません。町内会の⾏

事も本当に必要なゴミの件くらいにした方が良いと思います。区会も住⺠がやる事で

はありません。市がやる事を市⺠に押しつけているだけです。必要があるなら市で⾏

なって下さい。＜60 代,泉＞ 

‣ 発信→交流→助け合い⇒もっと交流を促進し、ディスカッションを。曽木、鶴⾥、駄

知、下石、妻木、土岐津、泉、肥田の８町がそれぞれの分野で交流し課題の対策を練り

上げる。防災しかり、教育、福祉、⾏政。８町の良さ、課題を顕在化し交流、発信し共

に学び助け合う土岐市へ。＜70 代,土岐津＞ 

‣ コロナが発生して 3 年、地域活動がほとんどなくなり個人個人が接しなくなっていま

す。コロナでは仕方ないので、早く治まること願っています。年配者の役員では経験

が多いが、自分の体⼒が減少し活動意欲がうせています。市議会議員はじめ、市を引

っぱって⾏ける人(⾏ってほしい人)は活⼒がみなぎっている 60 歳以下で進んでほし

い。＜70 代,肥田＞ 

‣ 市役所が市⺠に開放される場として企画を考えて頂くと出かける機会がもっとできる

と思います。＜60 代,泉＞ 

‣ 町内会や区との関わり合いが本当に億劫でしょうがない。町内会費を払っていて、そ

の分何も還元されていない。また、時代錯誤な役割が大きく無駄が多い。時代に沿っ

たあるべき姿に変化させないとこれから脱退が相次ぎ存在出来なくなるのは目に⾒え

ている。声が大きい年寄りの意⾒で進み、嫌気がさして若者は入会しない。核家族と

複合家族との役割の差があり、ずっと親が役割をやったからと下の世代は逃げてその

まま終わる可能性がある。市も町内会ありきでの施策や制度を考えるのであれば、も

っと踏み込んで制度設計をしてほしい。災害があった場合でも町内には期待していな

い。逆に負担と思う若者は多いと思う。＜40 代,肥田＞ 
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‣ 最近、自治会（町内会）の運営にとても不安です。町内会が壊れてしまった感じがしま

す。壊れてしまった町内の受け⽫に市はなりますか︖このまま身近な町内がなくなっ

ていった後はどうなるのでしょう。＜60 代,肥田＞ 

‣ 子供たちと高齢者が共につどる場所があるといいですね。テレビでやっていましたが、

今はコロナ禍で大変でしょうが、小さいコミュニティから考えていただけたら幸いで

す。＜50 代,肥田＞ 

‣ 人が集まり活気ある町になるよう⻘年に働きかけ活動推進できるようにする。市内の

高校と小中学校が連携し、作物から、加⼯食品を開発し、商品化して販売する。＜40

代,下石＞ 

‣ ポストコロナ後の企画として土岐市内（歩いて集える距離）に居場所作りができると

いいですね。⽼人だけとか子供だけとか人間だけとか色々な壁は取り払い、誰もが集

まりたくなるような場所。そしてその居場所に集まった人たちが各々の特技や個性を

出し合って「出番がある」そうした地域ができるといいですね。また各居場所間で交

流できる機会もあればいいですね。前回土岐市街づくり企画に参加しましたが Zoom

での参加に疑問を感じ脱落してしまいました。しかし今も何か土岐市に住んで良かっ

た、楽しかったと思える場所にしたいと思っています。ちなみに富山に「ひとのま」と

いう素敵な居場所がありますがとても参考になるかと思います。＜50 代,妻木＞ 

‣ もっと若い人の意⾒が大切かと思われます。時代にとり残されてしまっては街に未来

がありません。＜60 代,泉＞ 

‣ 市内小学校区単位に「町づくり委員会」を⽴ち上げる。委員の選出方法、委員数は男⼥

同数、小中高を含む広範な年齢層を基本とし、各地域の自治会に任せる。委員会の運

営や事業選定は最大限委員会に任せ複数年度継続する。対象事業は市⾏政全般とし、

具体的実施事業は各地域内を基本とする。＜70 代,妻木＞ 

‣ 駄知町は過疎化が進み土岐市の中でも高齢化率が高く⾏政の仕事の⼀部を自治体に頼

って任せていますが、それがかなりの負担増になっています。色々な協⼒⾦等も町内

会の参加者も減っているなかそれらも負担増です。任意の寄付⾦もあるかと思います

が。いずれにせよ町内会の仕事を減らしてほしいです。＜70 代,駄知＞ 

‣ 多治⾒市は市⺠が街の為になる活動を色々やっているが土岐市⺠はその動きが少ない

ように感じる。保守的な人が多いからか、新しいことを始めようとすることに対して

慎重な意⾒を言われてしまうので中々動き出せない。市がこういう人たちをもっと支

援する体制を整えてもらえるといいと思う。＜40 代,下石＞ 
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31.情報共有の推進 

 

‣ 広報無線が聞こえない。＜70 代,肥田＞ 

‣ 地域放送を流して頂いてますが、⾞の騒⾳でよく聞こえない。緊急放送の場合、大丈

夫なのか心配である。＜60 代,下石＞ 

‣ ケーブルテレビで市内の⾏事を放送する。ケーブルテレビで市内、近郊の歴史を放送、

ドラマ化する。＜60 代,妻木＞ 

‣ 市役所のホームページが⾒えづらい。広報が聞き取りにくい。＜30 代,泉＞ 

‣ SNS をもっと市が活用し、土岐市の魅⼒的な部分を押す。＜50 代,土岐津＞ 

‣ 土岐市内でやっている習い事をホームページで紹介してもらえたらありがたいです。

検索してもなかなか思うように探せないので、市で把握しているなら⼀覧にして欲し

いです。＜30 代,土岐津＞ 
 

 

32. 男女共同参画の推進 

 

‣ ⼥性ってなぜ上に⽴てないの︖有能な人はたくさんいますよ。現実的で生きるエネル

ギーがあって⼥性ってたのもしい性です。＜30 代,鶴⾥＞ 
 

 

33. 適正な行政経営の推進 

 

‣ 市税を無駄に使うことのないように⼀家に届く書類などまとめて送ってはどうです

か。個人情報も有るかと思いますが世帯主が⼀緒なら良いと思う。＜60 代,下石＞ 

‣ 失礼ですがこういうアンケートを⾏っていて、それが反映されている街とはあまり思

えません。＜40 代,下石＞ 

‣ 市⻑さんが交代されてからこのようなアンケートに返信する機会がとても多く市⺠の

声を反映したいという心構え、熱意が伝わりうれしく思っております。＜50 代,泉＞ 

‣ 市役所の窓口の対応は専⾨性にとんでいる方の配置をお願いしたいです。＜60 代,泉

＞ 

‣ 市独自の職種を設けてはどうか︖栄養、心理、カウンセリング、校内整備、理科室管理

(薬品含む)、放課後のスポーツ、市⺠講座、観察会や講演など学校外の学びの場、デジ

タル化(IT)＜50 代,土岐津＞ 
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‣ 財政が厳しいのに市役所の建て替え。無駄遣い。市⺠は怒っている。市⺠税や水道代

が他の自治体より高い。＜50 代,土岐津＞ 

‣ 旧小学校など利用できない建物は早く解体しても良いかと考える。＜60 代,曽木＞ 

‣ 経営術に⻑けた人の積極的な参加。とにかく無駄をなくしてほしい。あの市役所は必

要でした︖＜40 代,肥田＞ 

‣ 市の会計年度任用職員の正規雇用への転換。＜70 代,泉＞ 

‣ 市役所が⽴派で大きすぎ。人口が少ないのに大きい建物は必要ですか︖＜60 代,下石

＞ 

‣ 公共施設はランニングコスト、人口減少を⾒据えた設⽴、運営が大切ではないか。＜

70 代,泉＞ 

‣ 市職員をもう少し多くし、年功序列の給与方式を辞め、市のために多様なアイデアや

取り組みによって市の発展のために努めた方に対しての報酬にする。⼀部の偏った人

たちの考えだけでなくすることが大切だと思います。その方が市⺠の意⾒を大切にし、

必ず成果を出そうと努⼒すると思います。年齢が上がるとどうしても楽をしようとす

る。その人たち(市の職員)の思考の改革が町をよくすると思います。頑張る人に光があ

たり、その人がもっと上を目指せるような市職員の仕組みづくりの改革が今後の市の

ゆくえを左右すると考えます。その取り組みが多くの若者の心を動かし、土岐市に住

みたいと考えると思います。アウトレットやイオンモールがあっても市⺠の生活の充

実にはつながらない。そうではなく例えば、町に小水⼒発電を設置し町に住む人の電

⼒が半額になる等の考え方が必要だと思います。市⺠全員が生活に困らない。衣食住

にサポートがある市づくりが大切だと思います。＜40 代,駄知＞ 

‣ コンパクト化する。＜50 代,土岐津＞ 

‣ 借⾦のない市政を。＜60 代,土岐津＞ 

‣ 市⻑が代わってから職員の対応が大変良くなりました。これからも続くと良いと思い

ます。＜60 代,肥田＞ 

‣ 新しい建物や⾏政事業もいいけれど、今まで作ってきた場所や事業に再度目をむけて

ほしい。＜30 代,鶴⾥＞ 

‣ 空き家を販売、売却し公的な土地にして利用する（公園や駐⾞場）。避難所として使用

し災害時に備える。空き農業地をソーラー太陽光発電地とする。＜60 代,妻木＞ 

‣ 本当に変えようと思っているのであれば、もめることから逃げずにやるしかありませ

ん。＜40 代,土岐津＞ 
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‣ 今までのまちの発展や暮らしを豊かにするための方策の⾒直し。国政→県政→市町村

による⾏政、つまりトップダウンの施策の制度。少子高齢化による課題。子育て支援

や高齢化対策の土岐市方式を。やさしく元気な土岐市作り。＜70 代,土岐津＞ 

‣ 古い公共の建物は処分すること。＜70 代,妻木＞ 

‣ 仕事で土岐市に住んでいます。職場の従業員は地元の方ですが、地元の今の人口、⾏

政等に無関心です。Twitter やホームページも関覧をしないそうです。これから厳しい

状態になる市を⾒ようとしていません。10 代、20 代の人口は減少。これから増加す

る市はないです。増加している都市でも減少していきます。今の地元の方が市と⼀緒

に考えても無理かも。市を小さくしないと充実したサービスができない。大学とか専

⾨学校（陶器、芸術学校とか）を増やせれば若い人が増えて飲食店ができる。＜40 代,

土岐津＞ 

‣ 市⻑さんがやりたいことをもっと発信すべき。＜40 代,鶴⾥＞ 

‣ 市と⺠間での事業をしてそれを市⺠に還元できたらいい。＜50 代,土岐津＞ 

‣ コンビニでも住⺠票など出せるようにして欲しい。＜40 代,泉＞ 

‣ さらにオンライン化を進めて頂きたい。＜60 代,駄知＞ 
 

 

34.国際交流・国際化の推進 

 

‣ 外国の方との交流をしたい。その国にちなんだお祭りとかあったら面⽩いなと思う。

＜20 代,泉＞ 
 

 

35.防犯の強化 

 

‣ モンドプラスの北側に街灯を設置して欲しい。＜40 代,泉＞ 
 

 

その他 

 

‣ アンケートはとても良いことだと思いました。ぜひこれからもよろしくお願いします。

＜70 代,駄知＞ 

‣ 積極的に活動してほしい。助成券の活躍。祭り等推進。＜50 代,駄知＞ 
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‣ いつもありがとうございます。こうしたアンケートはとても大切だと思います。＜50

代,土岐津＞ 

‣ この市⺠意識調査はだれが⽴案し、どうして今回⾏なったのか。県政もしくは国政の

考えが反映して作成したのか。結果報告があれば良いと考える。市の将来像やまちづ

くりの指針となると説明しているが遅い。調査票の費用を考えるべき。ボールペンを

つける必要なし。＜70 代,＞ 

‣ まちづくりに市内の市議会議員の方々の活動がみえません。コロナが流⾏している今

まで、何か地域が元気を出せるような活動や声かけがありませんでした。悲しかった

です。＜70 代,泉＞ 

‣ 私自身高齢者ですが、高齢者を大事にしすぎだと思います。もっと動かすように学校

の草取りやボランティアなど半強制的にしてもらってもいいと思います。人間生まれ

たら「種の保存が基本」。もっとその教育をするべきだと思います。わがままで結婚を

しなかったり、子どもがいても離婚して子育てをしない。もっと子どもを大事にする

為に教育は全部無料、⼥性同⼠、男性同⼠の結婚もあまり良くないけど必ず養子を育

てるなど義務づける。＜70 代,泉＞ 

‣ 医療費が高すぎる。＜50 代,駄知＞ 

‣ 子育て支援や空き家バンクなどを活用し、人口増加していければいいと思います。＜

60 代,泉＞ 

‣ ワクチンの集団接種会場において市の職員の人が大きな声で知り合いと話をしてい

た。なぜそんなに大声を出すのか︖マナーもルールもなく非常職な⾏動だ。それを⾒

ていても誰も注意しない。どちらも公務員としての自覚が不足している。＜60 代,泉＞ 

‣ できることからコツコツ積み重ねです。＜50 代,土岐津＞ 

‣ アンケートを出すなら 35 歳ぐらいの人がいる世帯に出した方が良いと思います。 

‣ SDGs は土岐市だけでなく、これからの世界にも大切な取り組みだと思います。⼀人

⼀人が心掛けれることが必要ですね。＜60 代,土岐津＞ 

‣ 市のサービスは明石市を⾒習って下さい。＜60 代,泉＞ 

‣ 市役所の職員は親切な人が多いのであまり人を代えないでほしい。職員の電話対応の

親切感がよい。丁寧にわかりやすく話してくださるのでうれしい。＜70 代,駄知＞ 

‣ ⽝や猫などペットの正しい飼い方の厳格な周知を頼みます。＜60 代,土岐津＞ 

‣ 笑顔で接し悩み事も相談でき、お互いを思いやることのできる地域になると嬉しく思

います。＜70 代,泉＞ 
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‣ 市所有の土地の中で樹木が生え放題になっている。近隣の家に陽が当たらなく大変困

っている家が多くある。伐採をせめて 5 年に⼀度はしてほしい。生活上どんなことよ

り困っています。市に頼んでもしてもらえないと言ってます。早急に頼んでほしいこ

とです。＜70 代,下石＞ 

‣ 市議会議員の定数削減を進めてもらいたい。＜60 代,下石＞ 

‣ 土岐市に住んでよかったと思える町がいいと思います。 

‣ 切り捨てはやめよう。税⾦を払っているので平等に。＜50 代,妻木＞ 

‣ 我が家の隣 1m 位に休耕田があり、草を刈ってほしいと頼みに⾏っても素知らぬ顔を

され強くいえば怖いので何も言えずにいます。山の中ならそのままでも良いが、泉町

なので市の職員が⾒回って注意する事はできませんか︖草を刈らねば固定資産税を上

げるとか何か方法を市として考えて下さい。＜70 代,泉＞ 

‣ 国⺠健康保険や介護保険の保険料を⾞の任意保険のように利用していない人の保険料

を少しでも減額したらどうか。私のようにほとんど利用していないのに頻繁に利用し

ている人と同じ負担では不公平と思われる。（特に自分自身で努⼒して健康を保持して

いる人にとっては。）＜60 代,土岐津＞ 

‣ 今はコロナ禍で実現するのが大変難しいです。＜70 代,土岐津＞ 

‣ 引っ越して３年目となりますが、便も良くとても住みやすいです。＜40 代,土岐津＞ 

‣ 70 歳過ぎの人にアンケートを取らず、もっと若い世代にアンケートを取った方がいい

と思う。＜70 代,駄知＞ 

‣ 保守半分、革新半分でバランス良くやっていけると良い。＜肥田＞ 

‣ 市⺠⼀人⼀人が安心して暮らせるような町になるといいかと思います。＜50 代,下石

＞ 

‣ 特に大きな災害や犯罪もなく、住み良い街と感謝しております。私は駄知町に住んで

おりますが、やはり人口減少の為、町が次第に寂しくなりつつあり、曽木や鶴⾥の方々

はもっと不便な生活をしておられると思います。同じ土岐市といってもだいぶ違いま

す。それと反対に最近は妻木、下石、肥田と言った所が何となく開けてきているよう

に感じます。土岐市にはまだまだ土地があり、このように環境も安定している所です

ので、もう少し PR をして人を増やす方法はいかがかと思います。まだ使えそうな空き

家も多くあり利用すればいろいろな面で SDGs にもつながると思います。今ある資源

を十分に生かし、未来のために優しい土岐市がいつまでも繁栄しますように祈ります。

＜70 代,駄知＞ 
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‣ 新市役所のデザインがとても美しい。中も番号でわかりやすい。職員の対応もすぐ声

かけしてもらえて、⽼人にはありがたいです。＜70 代,肥田＞ 

‣ 言葉がきつく感じますし、他県や他市から来た人には地元意識が強いのか優しい街で

はありません。まず住みたくなる市を望むのであればマナーエチケットをもう少し考

え直した方が良い。＜60 代,泉＞ 

‣ 福祉について様々なことが充実していると思うが何があるかについては自ら聞かない

と教えてもらえない。⼿続きに⾏っても課の方が知らない場合がある。そして⻑いフ

ロアを何往復もすることになる。何かに困っている方がまず⾏く課を設置し、そこで

担当者を決めその担当がすべての相談についてすべての課に話を通す。＜40 代,泉＞ 

‣ 施設は多くなったと思います。良い事ですが、家族が働いていて面倒がみれない方や

⾦銭的な面で施設へ⾏けない方もみえるのではと思います。＜30 代,土岐津＞ 

‣ 自営業の国⺠健康保険が高すぎる。＜30 代,駄知＞ 

‣ 虫眼鏡を使っても読むことに苦労をしました。86 歳⼥性ですが、この歳でアンケート

は無理と思いました。とても読むことだけでも大変で理解に苦しむような問題もあり

ました。＜70 代,泉＞ 

‣ 街づくりをされている皆様、ありがとうございます。私は土岐に住んで、“人”の魅⼒に

感動しました。人がとても優しくゆったりしていて、でも自分たちでやるぞという意

欲的なところが大好きです。＜50 代,鶴⾥＞ 

‣ 市役所が整然としてきれいにはなりましたが、風景が同じで高齢者や初めて来庁した

方はどこに⾏けばいいのかわかりにくい。活字案内だけでなく、パッと⾒てわかるマ

ークなどがあるといい。あと病院のように床に誘導テープなどがあると高齢者の目線

は下に⾏きがちなので親切なのではないかなと思う。＜50 代,泉＞ 

‣ 国⺠健康保険料の値下げ。＜70 代,泉＞ 

‣ 温故知新・・・古きもの(土岐市の成り⽴ち、産業、技術など)も大切にしながら新しい

ものをつくっていきたいです。＜50 代,肥田＞ 

‣ 駅前、裏（出入口、ベンチ）に夏になったらガラスの風鈴をかける。（あまり多いとう

るさく感じる方もいるでしょうから少なめで。南宮大社のようにまとめて数カ所にか

けたり。)陶器の風鈴は重たそう。ガラスの風鈴は涼しそう。（⼜は⽵の⾳。）使用しな

くなった陶器（茶わん、お⽫、鉢、花器など)を利用して公共施設の壁の⼀部、椅子等

にはめ込んでみる。（デザインは市⺠参加の中から選んだり、グループ参加などで地区

ごとに順に⾏ったり）＜70 代,泉＞ 
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‣ アンケートは⼿間だと感じると回答率も悪くなるので QUO カードや図書カードなど

の進呈をしたらどうか。＜30 代,駄知＞ 

‣ 東濃地方は暑さが有名ですが、市⺠プールがある市が少ない（⾏きたいと思うときは

春日井市や各務原市まで⾏かなくてはならない)ので作って欲しいです。＜40 代,泉＞ 

‣ 家の収入の少ない家庭には税⾦の配慮も必要と思う。＜70 代,泉＞ 

‣ 環境センターや市役所の窓口業務の方々の対応がいつも非常にいいので感心していま

す。＜70 代,鶴⾥＞ 

‣ この調査が理解できないし、質問項目が多いから大変でした。＜60 代,妻木＞ 

‣ 私は肥田町に暮らしている⼀人住まいの者です。高齢の私どもにこういった難しいア

ンケートはわかりません。非常に頭を使います。認知にはなっていませんが、今の時

代にはついていけません。アナログ時代の私たちは覚えも悪くスマホだって子供たち

に何回言ったらわかるの︖と言われ、TEL、ラインくらいしかできません。⼀人でやっ

ては来たものの心身共に疲れている所にこういったアンケートはもう郵送しないで下

さい。超疲れます。アンケートに答えていない所はもう考えても自分の頭ではわから

ない事ばかりです。＜70 代,＞ 

‣ こんなアンケートを作る経費があったならもっと他につかってほしい。＜50 代,肥田

＞ 

‣ 学習施設(勉強できるスペース)を増やしてほしい。＜30 代,泉＞ 

‣ 市⺠の意⾒を聞き市⺠中心の政治をお願いします。誰でも土岐市⺠で良かったと思う

ように。＜70 代,土岐津＞ 

‣ こんな歳の私より、今後の土岐市のためにもっと若い人の意⾒を聞いて役に⽴ててほ

しい。＜70 代,下石＞ 

‣ 私も人生いろいろありましたが、今現在この歳までがんばってきました。4 年前に土

岐市にきました。土岐市は個性的な町に感じます。私は土岐市の町の川を⾒てると生

きる⼒を頂けます。本当に⾟くても「がんばれ、がんばれ」と自分に言い聞かせてがん

ばっています。この川は私の生きがいです。素敵な川です。それと人間は自分で人生

を切り拓くことが大切です。強い心でがんばってほしいです。素敵なペンをありがと

うございました。＜70 代,泉＞ 

‣ せびこれからも魅⼒ある土岐市、他の地域から土岐市に住みたいなと思われる市にな

っていただきたいです。＜50 代,肥田＞ 

‣ 若者が暮らしやすいように⼯夫する。＜70 代,妻木＞ 
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‣ 市⺠にやさしい市職員であってほしいと思います。隣地を購入した時、水道管の地図

が欲しくて市役所に⾏きました。ところが全然違っていました。⼯事をされた方なの

か入⼒ミスなのか分かりませんが、ある方に聞くと「そんなもんらしいよ」との事で

ショックでした。＜70 代,土岐津＞ 

‣ ゴミの日用の⼿さげを日本人の使うものなので日本製で作ったら。日本人の国なので

日本製のみの商品の店舗を作ったら。あまり遠くの品（特にコーヒーとか）は使わな

いことにしたら。＜60 代,泉＞ 

‣ 土岐市内には泉町、土岐津町など生活するには便利だと思われる場所はあるが、駄知

町はスーパーも撤退し交通も東鉄バスのバス停も以前の所よりなくなって統合され、

高齢者にはとても歩いていける所にはなくバスも利用できない。そんな町には若者も

戻らないし、住める所ではない。年々空家が増え、町を出て⾏く人も多くなった。私も

以前は土岐で住んで親の残した家に入る事を考えていたが近年の状況を考えるとその

考えは諦めざるを得ない。市内でも田舎の地域に対し、もっと現状を⾒る必要がある

と思う。家があるのにその家に住めないのは不便な事ばかりだから。田舎でも日々の

生活に困ることのないような⾏政サービスを期待します。＜50 代,駄知＞ 

‣ 5 時になったことがわかるような⾳楽にかえてほしい。＜70 代,妻木＞ 

‣ 土岐市は環境(災害が少なくおだやか)が良く、住みやすい街だと思います。＜70 代,妻

木＞ 

‣ 補助⾦制度があるものの分かりにくい。＜50 代,泉＞ 

‣ 仕事や両親の世話などに追われて市の取り組みとかに向き会う機会とかなかったので

すが、今回アンケートに答えてあまりに無関心だった自分に気づかされました。自分

や家族、地域のためにも知ることの大切さに改めて気づき、今後はもっと関心を向け

ていきたいと思います。＜60 代,泉＞ 

‣ 今は⾞が運転できるのであちこち不便なくでかけられますが、年をとってこのままこ

こで生活できるかと問われるとやはりもっと便利な場所で暮らせたらなと考えてしま

います（大きな病院も近くにないですし）＜50 代,土岐津＞ 

‣ 人口減の中での対策、コロナの推移などを⾒てると大きなこと、夢のもてることを探

すことは無理。土岐市駅前の景観が象徴している。市の人口を増やして活気が是非ほ

しい。＜70 代,土岐津＞ 

‣ 土岐市に暮らす市⺠誰もが毎日、安心安全に生活するためふれあい・助け合い・支え

合っていきたい。＜40 代,下石＞ 
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‣ 新庁舎になって⾏きやすく分かりやすくなったことはとてもうれしいことです。若⼲

職員の方が多いと思うのは私だけではないようです。節電もお願いしたいです。転入

してくる人が増えるといいと思いますが、生活がありますから難しいですね。＜70 代,

土岐津＞ 

‣ このアンケートは 16 歳以上のアンケートとのことですが、中には高校生や独身者で

まったく関わりのないアンケートに対して答えようがないものもあります。そういう

ものに対しては適当にチェックしてしまい、アンケートの主旨がまったくないかと思

います。アンケート自体をもう少し考えてもらった方がいいかと思います。＜50 代,土

岐津＞ 

‣ 市役所には市⺠課によく⾏くのですが、窓口に⽴っていても職員の方がなかなか窓口

に来ていただけないことが多い。死亡届の⼿続きで広い市役所内をあちこち回るのは

大変です。１カ所で済む⼿続きをしたいです。＜60 代,泉＞ 

‣ 土岐市は職員が身内とか親戚が多いと思います。人口が少なくなり人が少なくなった

のに職員が多いと思っています。市の職員の人が色々と市のことを知った顔して自慢

してます。＜70 代,駄知＞ 

‣ 土岐市をもっと住みやすく、人がたくさん集まる街にしてほしいです。＜40 代,泉＞ 

‣ コロナ禍の影響もあり、この 2〜3 年間市のイベントができなかったこともありまし

たが、コロナ禍も 2〜3 年前に⽐べると落ちついてきつつあるので、少しずつでよいの

で今まで⾏っていたイベントも含めて⾏ってもらいたい。＜50 代,駄知＞ 

‣ 独居や高齢者世帯が増え、空家が増えている。少子化も問題。独居や高齢者世帯の集

合住宅や⼾建て住宅４〜５軒（平屋１LDK）に対し、子育て世代住宅１軒の集合宅地が

あると楽しく暮らせそう。花壇や畑など会話や声がけができるといいと思う。＜60 代,

妻木＞ 

‣ ⾞中心の街であり自然災害も少なく夏の夜は暑くなく冬は寒いが雪が少なく、1 日の

気温差がかなりある市です。地場産業が衰退している中、アウトレットやイオンの商

業化で何とか。中途半端感がある街なので文化、スポーツ、教育などで何か⾒つけら

れると良いですね。＜60 代,駄知＞ 

‣ 軽自動⾞優遇施策。＜60 代,駄知＞ 

‣ 何かにつけてコロナコロナ。子供が楽しめるイベントは奪われ続けてます。普段の生

活でも黙食やめてマスクもやめて子供の声を増やして下さい。いち早く脱マスク脱黙

食している地域を⾒習ってほしい。＜40 代,泉＞ 
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‣ 今は物価が高すぎる。電気、水道、ガス、建売物件でガスが決められていて高いから市

の方で解約⾦を無効にして欲しい。土岐市の建売はそんなのばっかり。＜40 代,妻木＞ 

‣ 医療費を使わなかった人に運動するための招待券や食事券や温泉利用券などを配る。

＜40 代,泉＞ 

‣ 子供が成⻑するに⽐例して、親の子育て環境も豊かになったほうがいいのに、小学生

以降はどんどん対象外になって嬉しいサービスって何があるの︖広報に現役世代に向

けた案内は少ないような気がする。子供のために⼀生懸命働いている人や自分の親の

ために頑張ってる現役世代を応援してほしい。その結果、高齢者や子育て世代を現役

世代が支えてあげられる道を考えて作ってほしい。 

バリバリ共働きして子供のことも親の事も⾒てるのに税⾦は沢山払わなきゃいけない

し、⼿厚いサービスも対象外な事がほとんど。土岐市に限った事では全くないけど、

周りもあっと驚くような何か現役世代応援があるといいです。＜40 代,泉＞ 

‣ 家の近くに運送会社ができましたが私達の生活道路が砂利まみれで市道なので助けて

ほしいと市役所に相談しました。1 人 2 人の市⺠が困っていても市役所は何もしない。

納得いかないと思うなら市役所を⺠事裁判にでも訴えて下さい。と言われました。大

型⾞が通るには道がせまく、中央の⽩線からトラックははみ出ます。解決方法は市役

所を訴える方法しかないのですか。＜50 代,下石＞ 

‣ 市内各所に団地が建設されるが、⼀⻫に⼾建て住宅が建築され、同属の世帯が多数入

居するので子どもが⼀⻫に増え、卒業後急速に減ってしまう。世代交代が円滑に⾏え

るような制度(助成)を設け、団地の若返り化を図れないでしょうか。＜50 代,泉＞ 

‣ もっと若者を集めてほしい。そのためには明るく楽しい施設が必要だと思う。＜40 代,

土岐津＞ 

‣ 中央丘陵地などを掘削して⼀つの町にしやすくし、宅地造成などをして名古屋等への

ベッドタウン化を図る。人口が増えれば電⾞の本数も増えると必然的に駅に人が増え

るのでそこで商売をしたい人達も集まり駅前再開発が進むと思われる。魅⼒の無い街

に来て商売する人は居ない。まずは駅にどの町からも速やかに来られる導線作りと宅

地造成、福祉、子育てサービスの充実により人口増加して電⾞の本数を増やす事が先

決であると思う。多治⾒⽌まりを土岐⽌まりにする。これだけでも住みたい町、土岐

市に近づくと思います。＜60 代,泉＞ 

‣ 遊びに⾏く、食べに⾏く、飲みに⾏く、これ公共事業でできませんか︖＜40 代,泉＞ 

‣ 前半のアンケートの質問がわかりにくいです。＜40 代,駄知＞ 
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‣ 陶器ばかりにこだわってもしょうがないです。自営業の方が多いはずなので、副業、

兼業でも社会保険や雇用保険が利用できるようにする、自営業でもローンなど利用し

やすくする、など多様な働き方を支援する政策を。頑張れば全国に先駆けて⾏える素

地はあると思います。反面、職人気質の方が多いような気もしますので、マネジメン

トや組織化の知識が学べるようになれば、大小の会社や地域全体に恩恵があると思い

ます。＜30 代,下石＞ 

‣ アンケートも⻑いですが、最後の確認画面(Web アンケート)も非常に縦⻑で⾒にくい

と感じました。選択肢もレベル方式でいいのかな︖と思うものが多かったです。「知ら

ない」の選択肢もあってよかったかなと思います。＜30 代,下石＞ 

‣ アンケートに対しての回答や検討結果は確実に公開して頂きたいです。＜40 代,妻木

＞ 

‣ 市議会議員の活動において能⼒、やる気のある議員が少ないのではないか︖もっと積

極的に活動し、できない議員は排除すべきである。定数を削減してでも能⼒、やる気

のある議員だけにすべきである。＜70 代,妻木＞ 

‣ 引っ越して 1 年以内かつ単身で会社以外での付き合いがないため地域のことをよく理

解していなかったことが今回のアンケートでわかりました。＜40 代,妻木＞ 

‣ 国が賃上げを訴えている中で、土岐市では賃上げできる企業が少ないと思いますので、

市役所が率先して賃上げするべきと思います。ただでさえ給料が安く新卒者から敬遠

されている状態なので、いい人材を集めるためにも市役所職員の賃上げは早急にやら

なければいけないことと思います。＜20 代,肥田＞ 
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